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Вы движ ение кандидатов в состав Ц ентраль
ной избирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет Грузинской С С Р  (1 стр .).

П о  Советской Грузии (1 стр.).
Г. Кириаков. —  Выполнить план заготовок 

и закупок сельскохозяйственных продуктов 
(1 стр .).

Второй Всесоюзный съезд советских писате
лей (2  стр.).

Вы боры  в Верховные Советы и местные Со-

№  305 (9187) С уббота, 25 д екабря 1954 г. Цена 20 коп.
веты (2 стр.).

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь :  В обстановке раз

вернутой критики недостатков. Н а  отчетно-вы
борных партийных собраниях (2  стр.).

J1. М аню ков, К . Енгоян. —  У л учш ать  работу 
промысловой кооперации (2 стр .).

К О Л Х О З  С Е Л А  К О Д А  Н А  П О Д Ъ Е М Е .  Что  
нам дал 1954 год и за что мы будем бороться 
в 1955 году. И. Д алакиш вили . —  По пути, 
указанному партией. В . М амасахлиси. —  В  со
дружестве с механизаторами. С. Папаш вили .—  
Всемерно развивать новые отрасли. Н. Коба- 
хидзе. —  Внедрим опыт участников выставки.

Д. Джавахишвиля. —  ТО тоня силоса на корб-
ву (3 стр .).

Заявление  Бертолъдя -Брехта в связи  с при
суждением ему международной Сталинской 
премии « З а  укрепление мира между народа
ми» (4 стр .).

Н а  сессии Всекитайского комитета (второго 
созы ва ) Народного политического консульта
тивного совета (4 стр .).

Совместное заявление президента Ю гославии 
и премьер-министра Индии (4 стр .).

В  Национальном собрании Франции (4 стр.).-

Партийные конференции
В  партийных организациях нашей рес

публики в декабре начались и в течение 
двух месяцев будут проходить городские 
я районные партийные конференции. 
Это —  большое событие в жизни каждой 
партийной организации.

Конференции проходят в обстановке но
вого мощного подъема политической и 
трудовой активности трудящихся. С каж
дым днем растет и ширится всенародное 
соревнование sa досрочное выполнение 
плана пятой пятилетки.

Городские и районные партийные кон
ференции призваны подвести итоги борь
бы партийных организаций за претворе
ние в жизнь решений партии и прави
тельства о дальнейшем крутом подъеме 
всех отраслей социалистического народно
го хозяйства, о повышении материального 
благосостояния советского народа.

За истекший период трудящиеся Гру
зии под руководством партийных органи
заций добились немалых успехов на всех 
участках коммунистического строитель
ства. Однако, как показали прошедшие от
четно-выборные собрания в первичных 
партийных организациях и уже прове
денные городские и районные партийные 
конференции, у наших партийных коми
тетов имеется еще немало существенных 
недостатков в руководстве хозяйственной 
деятельностью, в последовательном осуще
ствлении линии партии, направленной на 
повышение инициативы и самодеятельно
сти коммунистов.

Партийные конференции в Хобском, 
Пителцкаройском, Гареубанском и неко
торых других районах, а также Го- 
рийская, Чиатурская и другие городские 
партийные конференции показали, что в 
партийных комитетах подменяют порой 
живую организаторскую работу заседа
тельской суетней. Горкомы и райкомы 
партии еще недостаточно опираются на 
первичные партийные организации, мало 
работают с низовыми кадрами. Деловая 
критика недостатков, развернувшаяся на 
этих конференциях, поможет партийным 
комитетам определить пути дальнейшего 
улучшения партийно-политической ра
боты.

Партийные конференции сельских рай
онов, оценивая деятельность партийных' 
комитетов, уделяют основное внимание 
тому, как райкомы претворяли в жизнь 
исторические решения сентябрьского, фев
ральско-мартовского и июньского Плену
мов ЦК КПСС. На Ахалцихской, Гардабан- 
ской, Джавской районных партийных кон
ференциях делегаты, выступая в прениях 
по отчетным докладам, указывали, что 
райкомы все еще слабо влияют на поло
жение дел в колхозах, не борются с недо
статками в организации труда и распро
странении передового опыта, не прини
кают решительных мер для улучшения 
воспитательной работы среди колхозни
ков. Серьезными недостатками характери
зуется работа инструкторских групп сель
ских райкомов партии по зонам МТС.

Конференции обязаны глубоко проана
лизировать состояние внутрипартийной и 
идеологической работы. Однако, как сви
детельствуют факты, на некоторых кон
ференциях этому уделялось мало внимания. 
На Ахметской районной конференции, на
пример, в прениях по отчетному докладу 
не выступил ни один секретарь колхозной 
партийной организации, ни один пропа
гандист. Не выступали инструкторы рай
кома и секретари райкома по зонам МТС. 
Вопросы внутрипартийной работы и идео
логического воспитания не получили 
должного отражения и в выступлениях де
легатов партийной конференции Молотов-

ского района г. Тбилиси. А между тем во 
многих городах и районах идеологическая 
работа еще не стоит на должной высоте.

Делегаты партийных конференций
должны уделять больше внимания вопро
сам идеологической работы, идейно-тео
ретической подготовки кадров..

Октябрьский Пленум ПК КП Грузии 
вскрыл серьезные недостатки в постановке 
идеологической работы партийных ор
ганизаций. В ряде партийных организа
ций не проявили должной требователь
ности при подборе пропагандистских
кадров, не заботились о повышении их 
теоретических знаний и методического 
мастерства- Значительного улучшения
требует лекционная пропаганда. Партий
ные организации не контролируют ком
мунистов, самостоятельно изучающих 
марксистско-ленинскую теорию, не ока
зывают им должной помощи. Большие 
недочеты имеются в идеологической ра
боте в вузах, научных и творческих ор
ганизациях.

Проведение конференций на высоком 
идейном и политическом уровне, развер
тывание критики и самокритики во мно
гом зависят от того, насколько хорошо 
будут подготовлены отчетные доклады. 
Необходимо, чтобы в отчетном докладе 
был отражен коллективный опыт пар
тийного комитета, чтобы в нем содержа
лась принципиальная критика недостат
ков. Всего этого был лишен, однако, от
четный доклад бывшего секретаря Моло- 
товского райкома партии т. К. Капанадзе. 
Вместо глубокого анализа состояния внут
рипартийной работы и руководства пар
тийных организаций хозяйством, т. Ка
панадзе ограничилась перечислением раз
личного рода фактов, не обобщила поло
жительного опыта, не вскрыла причин 
недостатков. Естественно, что такой до
клад не способствовал развертыванию кри
тики и самокритики на конференции.

Внимательно и всесторонне обсуждая 
деятельность партийных организаций, де
легаты конференций намечают пути даль
нейшего повышения уровня партийно-по
литической и партийно-организационной 
работы, направленной на улучшение ру
ководства хозяйственным и культурным 
строительством Обсуждение и принятие 
постановления по отчетам —  ответствен
ный момент в работе партийных конфе
ренций. Постановление должно в сжатой, 
конкретной форме концентрировать вни
мание партийной организации на тех за
дачах, которые ей предстоит решать.

Успех городских и районных партий
ных конференций в значительной степе
ни зависит от того, насколько активно 
будут участвовать в обсуждении отчетных 
докладов делегаты, насколько их выступ
ления по отчетному докладу будут дело
выми и целеустремленными. Между тем 
факты показывают, что на некоторых 
партийных конференциях выступления 
делегатов являлись по существу самоотче- 
тами и читались по заранее написанным 
текстам, не затрагивая вопросов, подня
тых в отчетных докладах.

В ходе конференции коммунисты вы
сказывают много критических замечаний, 
вносят немало ценных предложений. Все 
эти критические замечания и практиче
ские предложения должны быть учтены 
и претворены в жизнь.

Городские и районные партийные кон
ференции, проведенные на высоком идей
ном уровне, будут способствовать дальней
шему подъему всей работы партийных 
организаций, решению больших и ответ
ственных задач, стоящих перед коммуни
стами Грузии.

По Советской Грузии
' Выполнили - 
годовой план

Т КИ  БУЛИ . Коллектив треста «Тки- 
булуголь» на 12 дней раньше срока, 
I»  декабря, завершил годовой план до
бычи угля. По сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого года, су
точная добыча угля выросла на 13,7 
процента, а производительность труда— 
на 18,1 процента.

Коллектив треста обязался до конца : 
года дать сверх плана 70 эшелонов 
угля.

*  * *
10 декабря завершила выполнение го

дового плана выпуска валовой продук
ции Тбилисская табачная фабрика №  2. 
Коллектив фабрики сэкономил с началА 
года 6,1 тонны табачного сырья, 13,3 ты
сячи квадратных метров гильзовой бу
маги, 1,1 тонны мундштучной бумаги.

Внедрять прогрессивные методы  
строительства

У Т К В А Р Ч Е Л Ь С К И Х  
Э Н Е Р Г Е Т И К О В

ТЕВАРЧЕЛИ. (Корр. «Зари Востока»), 
Активно участвуют в социалистиче
ском соревновании за досрочное выполне
ние пятой пятилетки энергетики Ткварчел- 
грэс. Они досрочно, к 17 декабря, завер
шили годовой план выработки электро
энергии. С начала года коллектив электро
станции сэкономил 430 тонн топлива, зна
чительно снизив расходы электроэнергии 
на собственные нужды. Коэффициент ис
пользования установленной мощности обо
рудования электростанции составляет 
94,2 процента, что является максималь
ным показателем для тепловых электро
станций. Прибыль от реализации электро
энергии составила 2.500 тысяч рублей. За 
хорошие показатели в третьем квартале 
коллективу Ткварчельской электростанции 
присуждено переходящее Красное знамя 
Совета Министров Абхазской АССР и Аб
хазского обкома партии.

В выступлениях участников Всесоюз
ного совещания строителей и в их Обра
щении отмечались серьезные недостатки 
в строительном деле. Несмотря на боль
шие возможности, многие строительные 
организации медленно переходят на ин
дустриальные методы возведения зданий, 
слаоо внедряют сборный железобетон. На 
многих стройках еще низки производи
тельность труда и качество выполняемых 
работ, допускаются перерасходы материа
лов. плохо используются механизмы.

Эти недочеты присущи и стройкам Тби
лиси. Еще в 1948 году начали строить 
123-квартирный жилой дом на набереж
ной Его следовало сдать в эксплуатацию 
в 1952 году, однако работы продолжаются 
и по сей день.

Одна из основных причин столь медлен
ных темпов строительства —  неравномер
ное снабжение строительными материа
лами.

Мы рассчитывали строить дом поточ
ным методом, однако график работ был 
сразу же нарушен из-за перебоев в по
ставке леса, цемента и других материа
лов.

Зачастую и на других стройках гра
фики, составляемые строителями, не вы
полняются из-за неудовлетворительного 
материального снабжения.

На наших стройках еще медленно 
внедряются передовые, прогрессивные ме
тоды труда, все штукатурные работы 
часто производятся вручную. А между

тем, в Москве, Ленинграде, Киеве и в дру
гих городах этот трудоемкий процесс 
давно механизирован. У нас же штука
туры и по сей день работают по-старому.

На нашей стройке гажа подается на 
этажи с помощью механического подъем
ника, однако по многочисленным комна
там и коридорам каждого этажа впослед
ствии разносится на, носилках. А ведь 
есть полная возможность подавать мате
риал к рабочему месту штукатура шлан
гами, посредством пневматических насо
сов.

Для успешной работы по графику не
обходимы согласованные действия всех 
строительных организаций, принимающих 
участие в данной стройке. Такая согла
сованность часто отсутствует.

Трест «Грузсантехмонтаж» Министер
ства городского и сельского строительства 
Грузинской ССР всегда с опозданием про
изводит порученные ему работы, уста
навливает радиаторы или другие прибо
ры, когда комнаты уже отделаны. Управ
ляющему трестом т. А. Соселия следует по
нять, что все это замедляет темпы строи
тельства, увеличивает его стоимость.

Нам, строителям, следует дружно взять
ся за искоренение недостатков в своей 
работе, смелее внедрять в производство 
прогрессивные методы труда.

 ̂ Т. П АЧУЛ И Я.
производитель работ строительного 
управления №  3 треста «Тбилисмшени».

— Успехи колхидских ~  
механизаторов

ПОТИ. (Корр. «Зари Востока»). Кол
лектив Колхидской машинно-экскаватор
ной станции, выполнив еще к 1 ноября 
годовой план земляных работ, развернул 
соревнование за досрочное завершение 
пятой пятилетки. Слово механизаторов 
не расходится с делом. Бригады, руко
водимые Ш. Тугуши, В. Калиниченко я 
А. Кузнецовым, уже выполнили пяти
летние задания.

Успешно трудятся бригады экскава
торщиков, которыми руководят участник 
Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки 1954 года М. Алания, А. Крив
цов, П. Максименко, В. Габелия, 
Б. Арчая и Ф. Гриценко.

Коллектив станции решил выполнить 
200 тысяч кубометров земляных работ 
.сверх годового задания.

Месячник по сбору металлолома

Выдвижение кандидатов в состав Центральной 
избирательной комиссии по выборам 
в Верховный Совет Грузинской С С Р

24 декабря в Грузинской ССР началось единодушно выдвинуло кандидатом в со-
■ыдвижение кандидатов в состав Дент
альной избирательной комиссии по вы
борам в Верховный Совет Грузинской ССР.

Президиум Грузинского республикан- 
:кого Совета профессиональных союзов на 
:воем заседании принял решение выдви
нуть кандидатом в состав Центральной 
’збирательной комиссии по выборам в 
верховный Совет Грузинской ССР пред- 
едателя Совета профессиональных союзов 
рузии тов. Лелашвили М. М.

Центральный Комитет КП Грузии вы- 
(винул в состав Центральной избиратель- 
зой комиссии по выборам в Верховный 
"овет Грузинской ССР заведующего отде
лом партийных органов ЦК КП Грузии 
гов. Мегрелишвили М. А.

Тбилисский городской Комитет КП Гру
зии выдвинул кандидатом в состав Цент
ральной избирательной комиссии по вы
борам в Верховный Совет Грузинской 
ССР первого секретаря Тбилисского город
ского Комитета КП Грузии тов. Сехниа- 
швпли Э. А.

Многолюдное собрание коллектива ра
бочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Тбилисского паровозо
вагоноремонтного завода имени Сталина

став Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет Грузин
ской ССР передового производственника—  
кузнеца тов. Илуридзе К. М.

Центральный Комитет ЛКСМ Грузии 
от Ленинского Коммунистического Союза 
молодежи Грузии в состав Центральной 
избирательной комиссии выдвинул перво
го секретаря ЦК ЛКСМ Грузии тов. Джане
лидзе Т. В.

Собрание рабочих, инженеров и техни
ков Закавказского металлургического за
вода имени Сталина обсудило вопрос о 
выдвижении кандидатуры в состав Цент
ральной избирательной комиссии по вы
борам в Верховный Совет Грузинской 
ССР. Единодушно принято решение вы
двинуть в состав Центральной избира
тельной комиссии передового сталевара 
тов. Морозова И. С.

Общее собрание членов колхоза имени 
Молотова села Шав^оби Горийского райо
на приняло решение выдвинуть в состав 
Центральной избирательной комиссии по 
выборам в Верховный Совет Грузинской 
ССР председателя колхоза имени Молотова 
тов. Буджиашвили Н. И. (ГрузТАГ).

Ч И А Т У Р С К И Е  ГО РН Я К И  
НА ТРУ Д О ВО Й  ВАХТЕ

Коллектив треста «Чиатурмарганец» 
обязался завершить выполнение пятилет
него плана по выпуску товарной продук
ции в сентябре 1955 года и повысить 
производительность труда на 46 процен
тов против уровня 1950 года. Было решено 
также усилить механизацию процессов по
грузки руды, снизить себестоимость про
дукции.

Обязательства чиатурских горняков под
крепляются конкретными делами.

Коллектив треста «Чиатурмарганец» до
срочно выполнил годовой план по выпус
ку товарной продукции. Выпуск марганца 
по сравнению с прошлым годом увеличил
ся на 6,1 процента.

Впереди— рудоуправления имени Ленина 
и имени Орджоникидзе. Новаторы произ
водства бурильщики Г. Тодадзе и К. Нади- 
радзе, машинист погрузочной машины 
Ш. Сирадзе уже завершили выполнение 
своих пятилетних норм.

Д. ГА БУН И Я , 
старший инженер треста «Чиатур
марганец» по техническому нормиро
ванию.

РУСТАВИ. (Корр. «Зари Востока»).
Металлолом —  ценное сырье для выплав
ки стали. Комсомольцы и молодежь Закав
казского металлургического завода имени 
Сталина принимают активное участие в I цехов.

месячнике по сбору металлолома. Уже 
собрано свыше 1.000 тонн лома.

В соревновании по сбору лома особен
но отличаются комсомольцы трубопрокат
ного, мартеновского и электроремонтного

РАС ТУТ Д О ХО Д Ы
колхозников

МАРНЕУЛИ. (Спец. корр. «Зари Восто
ка»). Колхозы района, выполнив обязан 
тельства перед государством по поставкам 
сельскохозяйственных продуктов, распре
деляют свои доходы. На каждый трудодень 
здесь начисляется в среднем около 5 ки
лограммов зерна и более 6 рублей день
гами.

Высокие доходы принес нынешний 
сельскохозяйственный год колхозникам ар
тели имени Жданова села Диди-Муганло. 
Здесь выдано авансом на трудодень ne 
13 килограммов зерна. Семья колхозника 
Мамед Бахтияр-оглы, выработавшая 900 
трудодней, получила ‘авансом 5.400 кило
граммов пшеницы и 6.300 килограммов 
кукурузы. Кроме того, ей причитаетея 
13.500 рублей. Семья колхозницы Латиф 
Сеид кызы, заработавшая 890 трудодней, 
получила около 12 тонн пшеницы и куку
рузы. Она получит так&е 13.350 рублей 
деньгами.

Л Е К Т О Р И И  М Т С
В А Ж  (Корр. «Зари Востока»). Широ

ко развернул свою работу созданный 
недавно лекторий при машинно-трактор
ной станции.

Большой интерес у работнике® сель
ского хозяйства вызвали лекции агронома 
1. Шарашенидзе об агротехнике сева ж 
ухода за зерновыми культурами, ин- 

Кутаиси. Недавно закончено строительство 24-квартирного жилого дома Д** рабо- райкома партии по зоне МТС
чих и служащих шелкового комбината. Н а  с н и м к е :  новый дом на проспекте «  -

Ленина. в - Гогадзе о дальнейшем улучшении орга-
Фто EL Луценко. 1 иизации труда в колхозах и др.

М А Ш И Н Ы  Д Л Я  П И Щ ЕВ О Й  
П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С Т И

БАТУМИ. (Корр. «Зари Востока»),
В  1954 году коллектив Батумского ма
шиностроительного завода освоил пять 
новых видов машин. Среди них —  моеч
ные машины 'для предприятий молочной 
промышленности, вибрационные машины 
для чаеперерабатъгвагощих и упаковоч
ные автоматы для чаеразвесочных фабрик.

Выпущены также фруктовые сокодро
бильные и продирочные машины. В  про
цессе освоения находятся и будут выпу
щены в начале 1955 года новые тесто
месильные автоматы.

Выполнить план заготовок и закупок : '  продунтов

Выборы в Верховный и местные Советы Абхазской АССР
СУХУМИ, 24 декабря. (ГрузТАГ). Пре

зидиум Верховного Совета Абхазской
АССР и районные, городские, сельские и 
поселковые Советы депутатов трудящихся

АССР принял Указ о назначении вы- Абхазской^ АССР на воскресенье, 27 фев- 
боров в Верховный Совет Абхазской I раля 1955 года.

Выборы в Верховный и местные Советы Аджарской АССР
БАТУМИ, 24 декабря. (ГрузТАГ). Пре

зидиум Верховного Совета Аджарской 
АССР принял Указ о проведении выборов

также в городские, районные, сельские и 
поселковые Советы депутатов трудящихся 
Аджарской АССР. Выборы назначены на

и Верховный Совет Аджарской АССР, а I воскресенье, 27 февраля 1955 года.

Борясь за осуществление решений пар- [ 
тии и правительства, колхозы и совхозы 
Грузии добились заметного подъема своего j 
хозяйства и досрочно выполнили в этом 
году планы поставок и продажи государ
ству ряда сельскохозяйственных продук
тов.

Этому в значительной мере способство
вали решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС о снижении норм обязательных'по
ставок, повышении заготовительных и за
купочных цен, списании задолженности, 
числящейся за колхозами и колхозниками 
на 1 января 1953 года. Как известно, в 
1953 году колхозы и колхозники Грузии 
в связи со снижением норм обязательных 
поставов и списанием недоимок были 
освобождены от сдачи большого количества 
сельскохозяйственных продуктов и в ре
зультате повышения заготовительных и 
закупочных цен получили свыше 23 мил
лионов рублей, составивших разницу ме
жду старыми и новыми ценами.

На 10 декабря нынешнего года в респуб
лике были досрочно выполнены и перевы
полнены планы заготовок и закупов зерна, 
чая (основного листа), винограда, семечко
вых е косточковых плодов, сухофруктов, 
подсолнечника, картофеля, яиц, мелких 
кож, мехового сырья, коконов, бахчевых 
культур, дикорастущих плодов, герани, се
мян многолетних трав и т. д. В  сравнении 
с тем же периодом прошлого года государ
ству сдано больше: зерна— на 9.584 тон
ны, семечковых, косточковых плодов и су
хофруктов— на 5.083 тонны, картофеля—  
на 2.070 тонн, сена— на 994 тонны, вино
града— на 26.600 тонн, а также на 12 с 
лишним миллионов штук яиц и более чем 
на 377 тысяч мелких кож.

Однако по ряду важных сельскохозяй- 
I ственных продуктов —  мясу, молоку, круп
ным кожам, овощам, сахарной свекле, цит

русовым плодам— планы заготовок нынеш
него года не выполнены; сдано лишь 
63 процента планового количества свиных 
кож, 71,3 процента сои. Многие колхозы и 
колхозники еще не рассчитались с госу
дарством по обязательным поставкам мяса, 
молока и других продуктов.

Неудовлетворительно производится взнос 
натуроплаты за работы МТС зерном, мя
сом, молоком, составляющий важную часть 
государственных заготовок.

Очень плохо выполняется план госу
дарственных закупок. На 10 декабря план 
закупок мяса выполнен только на 79,6 
процента, молока —  на 50 процентов. 
Особенно отстают по сдаче и продаже мяса 
колхозы Ахал кал акского, Тетрицкаройско- 
го, Абашского, Гегечкорского, Цагерского, 
Цхакаевского и Зугдидского районов. Мно
го молока задолжали государству Касп- 
ский, Амбролаурский, Зестафонский, Мая
ковский, Онский, Чхороцкуский, Цален- 
джихский и некоторые другие районы.

Затягивая сдачу мяса и при этом ухуд
шая кормление подлежащего сдаче скота, 
колхозы наносят большой ущерб и себе: 
скот теряет упитанность и его приходится 
сдавать в большем количестве. Достаточно 
сказать, что только за девять месяцев ны
нешнего года 45 процентов сданного скота 
было ниже средней упитанности, в резуль
тате чего колхозам пришлось сдать сверх 
обычной нормы 9.30^ голов крупного ро- 

! гатого скота. Районные партийные и со- 
' ветские органы обязаны решительно пре
секать такой недальновидный, нехозяй- 

!ский подход к делу со стороны отдельных 
I руководителей колхозов.

Вместе с тем потребительской коопера
цией все еще плохо организована продажа 
промышленных товаров колхозам и колхоз
никам, продающим в порядке государ

ственных закупок мясо, молоко м другие
продукты; не налажена продажа кожтова- 
ров сдатчикам кожевенного сырья. Надо 
добиться, чтобы Цекавширм и райпотреб
союзы на местах решительно улучшили 
свою работу.

Нельзя пройти мимо фактов неудовле
творительной подготовки к приему скота 
рядом районных отделений конторы Загот- 
скот. В  Мцхетеком, Каспском, Маяковском, 
Гардабанском, Чохатаурском, Тетрицкарой- 
ском и других районах имели место за
держки в приеме скота от колхозов и кол
хозников. Грузинская кантора Заготскот 
должна обеспечить бесперебойную приемку 
скота от сдатчиков, а трест Мясопром —  
ускорить переработку скота на своих мясо
комбинатах и ликвидировать тем самым 
большое скопление скота на базах Загот
скот.

Грузинская контора «Заготживсырье», 
ведущая заготовку всех видов животновод
ческого сырья, допустила большой прорыв 
в выполнении плана заготовок крупных и 
свиных кож. Это грозит вызвать перебои 
в работе кожевенной промышленности. Ра
ботникам г.онторы следует учесть, что в 
декабре забивается много свиней и круп
ного рогатого скота, поэтому именно сей
час надо поработать более активно, что
бы исправить положение. Нал о организо
вать во всех колхозах сбор кож по дворам, 
не дожидаясь, пока сдатчик принесет их 
на заготовительный пункт.

Несколько затягиваются и заготовки та
бака, хотя высокий урожай, полученный 
колхозами, позволяет им не только выпол
нить, но и перевыполнять государствен
ные задания. Трест «Грузтабаксырье» и его 
заготовительные конторы на местах долж
ны обеспечить бесперебойную приемку 
табака, систематическими инструктивными 
указаниями помогать колхозам в правиль
ной обработке и тюковке табачного сырья,

обращая при этом главное внимание на его 
качество. Путем правильной сортпровки и 
обработки сырья следует обеспечить сдачу 
табака преимущественно высших сортов.

Перед заготовительными организациями 
стоит важная задача —  обеспечить сохран
ность заготовленной продукции. В  этом де
ле также имеется ряд недостатков. На ба
зах и пунктах конторы Заготзерно в Ци- 
телцкаройском, Гардабанском и других 
районах зерно заражено амбарными вреди
телями.

Руководители заготовительных органи
заций должны строже контролировать ка
чество и количество продуктов, хранящих
ся на базах и в складах.

Отмечены случаи снижения упитанно
сти, потери веса заготовленного скота. 
Надо так организовать кормление и содер
жание находящихся на базах животных, 
чтобы они не только не тощали, но и при
бавляли в весе.

В настоящее время органы Министеть 
ства заготовок проводят подготовительную 
работу по составлению обязательств для 
колхозов, колхозников и других хозяйств 
на поставки государству сельскохозяй
ственных продуктов в 1955 году. К  этой 
большой работе уполномоченным Мини
стерства заготовок в районах необходимо 
отнестись со всей серьезностью. Учтя 
ошибки, имевшие место в нынешнем году, 
они не должны допускать незаконного осво
бождения хозяйств от поставок, как и не
правильного привлечения к госпоставкам.

До конца года остаются считанные дни. 
Партийные и советские органы на мостах 
обязаны принять решительные меры что
бы обеспечить выполнение государствен- 

j иых планов заготовок по, всем сельскохо
зяйственным продуктам.

Г. К И РИ А К О В , 
зам. уполномоченного Министерства 
заготовок СССР но Грузинской ССР.

^
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Второй Всесоюзный съезд советских писателей
Вечернее заседание  

21 декабря
На вечернем заседании 21 декабря пред

седательствует А. Лупан. Первым высту
пил Е. Поповник, остановившийся на ра
боте русских писателей, живущих в на
циональных республиках и областях.

К. Чуковский посвятил свою речь про
блемам языка советских литературоведче
ских книг.

Слово предоставляется Министру Куль
туры СССР Г. Ф. Александрову.

Деятельность советских писателей, ска
зал он, органически слита с работой всех 
культурных учреждений нашей страны.

Тов. Александров говорит далее о раз
витии книгоиздательства в нашей стране. 
Только в J953 году был издан почти мил
лиард экземпляров книг. В ближайшие го
ды надо удвоить, говорит оратор, а затем 
и утроить количество издающихся книг 
и довести их выпуск до двух— трех мил
лиардов экземпляров в год. Между тем в 
системе планирования издания художе
ственной литературы, как справедливо 
указывали некоторые делегаты съезда, 
имеются непорядки.

Одним из самых могучих средств до
несения идей и образов литературы до де
сятков миллионов советских людей, гово
рит тов. Александров, является кино. 
Сейчас Центральным Комитетом партии и 
правительством принимаются меры к то
му, чтобы вывести советскую кинемато
графию на широкую дорогу. Вкладывают
ся большие средства в создание мощной 
отечественной киноиндустрии.

Мне думается, продолжает тов. Але
ксандров, что было бы целесообразно 
включить в новый Устав Союза советских 
писателей указание о том, что работа в 
театре и в области кино является однрй 
из главных задач писательской организа
ции.

На трибуне Михаил Шолохов, тепло
встреченный присутствующими.

Характеризуя литературу послевоенных 
лет, М. Шолохов считает основным ее не
достатком появление наряду с хорошими 
произведениями значительного количества 
посредственных книг, созданных нередко 
далеко не молодыми писателями. Одна из 
главных причин такого положения —  
снижение требовательности писателей к 
себе, снижение уровня критики.

Со словами дружеского привета к  де
легатам съезда обратился румынский 
поэт Михай Бенюк.

На вечернем заседании выступили 
также тт. А. Венцлова, академик В. В. 
Виноградов, Г. Николаева. (ТАСС).

Утреннее заседание 
22  декабря

22 декабря на утреннем заседании Вто
рого Всесоюзного съезда советских пи
сателей продолжались прения по докладу 
в состоянии и задачах советской литера
туры, а также по содокладам.

Заседание открылось под председатель
ством Ю. Шмуула.

Выступает профессор Д. Благой. Он 
останавливается на некоторых проблемах 
критики и литературоведения.

О необходимости более глубокого изуче
ния традиций и стиля таких писателей, 
как^ Серафимович, Фурманов, Н. Остров
ский, Макаренко, говорила в своем вы
ступлении писательница А. Караваева.

Затем с приветствием съезду в стихах 
выступил народный поэт Туркмении Ата 
Салих.

Азербайджанский писатель М. Гуссейн 
посвящает свою речь значению великих 
традиций русской советской литературы 
И я  развития литератур народов СОСР.

Австрийский писатель Эрнст Фишер 
сказал в своей речи:

—  Ваша литература дала нам неизме
римо много для борьбы с декадентством, '

варварством империализма, для борьбы за 
мир, гуманность, социализм. Разрешите 
передать вам привет и благодарность мно
гочисленных австрийских читателей.

С. Голубов остановился на проблемах 
исторического романа.

Начальник Главного управления трудо
вых резервов Г. И. Зеленко в своей ре
чи призвал писателей больше создавать 
произведений о людях труда, о молодых 
рабочих, ремесленниках.

В. Собко значительную часть своего 
выступления посвятил анализу украин

ской литературы.
Мирзо Турсун-заде говорит об огромном 

значении приветствия Центрального Ко
митета партии Второму Всесоюзному съез
ду писателей для дальнейшего развития 
многонациональной советской литературы.

Значительную часть речи Мирзо Тур
сун-заде посвятил вопросам современной 
поэзии Советского Востока.

От писателей Финляндии передал при
вет и пожелания успеха в работе съезда 
писатель Осиар Парланд.

В адрес съезда продолжают прибывать 
приветствия от деятелей культуры всего 
мира.

Вечернее заседание 
22  декабря

Вечернее заседание съезда 22 декабря 
проходило под председательством А. То- 
комбаева.

Слово для доклада «Современная про
грессивная литература мира» предостав
ляется Н. С. Тихонову.

Прогрессивная литература, говорит он, 
является в жизни народов не только мая
ком, освещающим путь вперед, но и мо
гучей организующей силой.

Н. С. Тихонов подчеркивает, что про
грессивная литература насчитывает мно
го выдающихся и значительных произве
дений, которые получили самое широкое 
признание народа.

Большой и многообразный отряд пере
довых писателей вырос в странах народ
ной демократии.

Литераторы народно - демократических 
стран посвящают свои произведения со
временной действительности, стремясь со
здать полнокровный образ передового ра
бочего, отразить героический исполин
ский труд освобожденного народа, быт 
преобразованной деревни, борьбу против 
классового врага, рост политического со
знания масс. Останавливаясь на разви
тии литературы Китайской Народной Рес
публики, докладчик называет имена вы
дающихся писателей Мао Дуня, Го Мо-жо, 
Дин Лин, Эми Сяо, Ай Цина и других, 
посвятивших свое творчество великому 
делу освобождения китайского народа.

Докладчик говорит о литературе Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки, Демократической Республики Вьетнам, 
Монгольской Народной Республики. Важ
ное место в литературе демократического 
лагеря занимают прогрессивные писатели 
Германии, которые выражают в своих 
произведениях идеи мира и единства стра
ны, выступают за дружбу и взаимопони
мание народов.

Больших успехов добилась литература 
великого миролюбивого индийского народа.

Больших результатов добились в по
слевоенные годы в своей творческой дея- ! 
тельности прогрессивные писатели капи- 
талистических стран. В  их числе Андрэ ! 
Стиль, Халдор Лакгнес, Говард Фаст, I 
Джеймс Олдридж, Поль Элюар, Назым 
Хикмет, Пабло Неруда, Катарина Сусан
на Причард, Николас Гильен, Жоржи Ама- 
ду ■ другие. Тема борьбы за мир и на
циональную независимость нашла богатое 
отражение в книгах французских писате
лей.

Есть большая прогрессивная литерату
ра, борющаяся за иир и деиократию, в 1 
Америке, Англии, Италии, Австралии, Ка
наде, Исландии, в странах Латинской

Америки, на Ближнем Востоке и Юго- 
Востоке Азии.

Н. С. Тихонов характеризует творче
ство передовых писателей Японии, Ирана, 
Турции, которые, несмотря на- преследо
вания и гонения, с героическим упорством 
создают прогрессивную литературу.

—  Приветствие Центрального Комите
та Коммунистической партии нашему 
съезду,— заявил в заключение тов. Тихо
нов, —  призывает писателей Советского 
Союза содействовать укреплению дружбы 
между народами, дальнейшему сплочению 
могучего лагеря мира, демократии и со
циализма, воспитанию чувства пролетар
ского интернационализма и братской со
лидарности трудящихся.

После доклада Н. С. Тихонова продол
жалась дискуссия по докладам и содокла
дам. Выступили академик А. В. Топчиев 
и грузинский поэт Г. Леонидзе. Со слова
ми дружеского привета к советским лите
раторам обратились тепло встреченные 
делегатами и гостями чилийский поэт 
лауреат Сталинской премии мира П. Не
руда и албанский писатель Димитр Шуте- 
ричи. (ТАСС).

У тр е н н е е  заседание  
2 3  декабря

На утреннем заседании 23 декабря
продолжалось обсуждение докладов и со
докладов. Председательствующий А. Ках- 
хар первое слово предоставляет В. Коче
тову (Ленинград).

Оратор отмечает, что богатство духов
ного мира советского человека открывает 
перед писателем такие творческие возмож
ности, о которых наши классики не могли 
и мечтать. Между тем, некоторые писате
ли проходят мимо того нового, что рож
дено советской действительностью. Далее 
он критикует повесть И. Эренбурга «От
тепель». В заключение В. Кочетов под
черкивает, что долг писателей —  создать 
образ нашего современника во всей его 
величественной красоте, ответить на при
ветствие Центрального Комитета Комму
нистической партии новыми хорошими, 
правдивыми книгами.

Дагестанский поэт Р. Гамзатов подчер
кивает в своем выступлении необходи
мость еще более тесной связи поэзии с 
народом.

Мариэтта Шагинян говорит об отстава
нии литературной критики от задач, 
выдвигаемых развитием советской литера
туры.

Мариэтта Шагинян подчеркивает боль
шую роль художественного очерка в со
ветской литературе.

Писатель Н. Балдано охарактеризовал 
развитие бурят-монгольской литературы.

В заключение Н. Балдано говорит о i 
том, что Союз советских писателей дол- I 
жен оказывать конкретную помощь в ра- ! 
боте местным писательским организациям 
и издательствам.

Основное внимание в своей речи Л. Со
болев уделил стилю работы руководства ; 
Союза советских писателей.

Подлинная критика, сказал В. В. Ерми
лов, должна подмечать недостатки, руко
водствуясь чувством глубокой любви к 
литературе. Однако есть еще критики, 
в статьях которых проглядывает не 
стремление устранить недостатки произ
ведения, а неприязнь к автору книги. 
Другой слабой стороной нашей критики 
является замалчивание некоторых непро
стительных слабостей в творчестве веду
щих советских писателей.

С сообщением комиссии правления Сою
за советских писателей об изменениях в 
Уставе Союза советских писателей вы
ступил Л. Леонов.

Со словами приветствия съезду на 
утреннем заседании выступили Петер Ве- 
реш (Венгрия), Христо Радевсиий (Бол
гария), Джек Линдсей (Англия) и Ли Ги. 
Ен (Корейская Народно-Демократическая 
Республика). (ТАСС).

П  а р т и й н а  я  ж и з  н  ь

В обстановке развернутой 
критики недостатков
НА О Т Ч ЕТ Н О -ВЫ БО РН Ы Х  П А Р Т И Й Н Ы Х  С О БРА Н И Я Х

Комсомольск-на-Амуре. Следуя- примеру 
передовых предприятий Москвы, работники 
завода «Аму^сталь» обязались выполнить 
пятилетний план к первому июня 1955 года 
и повысить производительность труда по 
сравнению с 1950 годом на 20 процентов. 
Взятые обязательства дальневосточные ме
таллурги с честью выполняют.

Н а  с н и м к е :  в одном из отделений же
стекатального цеха завода «Амурсталь».

Фото В. Байдалова. Фотохроника ТАСС.

Выборы в Верховные Советы 
и местные Советы

КИЕВ, 20. (ТАСС). Президиум Верхов
ного Совета УССР издал Указ о назначе
нии выборов в Верховный Совет Украин
ской ССР и местные Советы республики иа 
воскресенье, 27 февраля 1955 года.

*  *  *

МИНСК, 20. (ТАСС). Президиум Вер
ховного Совета Белорусской ССР издал 
Указ о проведении выборов в Верховный
Совет Белорусской ССР, областные, рай
онные городские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящихся республики.

Выборы назначены да воскресенье, 
27 февраля 1955 года. ,

*  *  *
ТАШКЕНТ, 20. (ТАСС). Сегодня Пре

зидиум Верховного Совета Узбекской ССР 
издал Указ о проведении выборов в Вер
ховный Совет Узбекской ССР и в обла
стные, районные, городские, поселковые, 
сельские (кишлачные и аульные) Советы 
депутатов трудящихся республики. Вы 
боры в Верховный Совет и местные Сове
ты Узбекской ССР назначены на воскре
сенье, 27 февраля 1955 года.

*  *  *
ВИЛЬНЮС, 20. (ТАСС). Сегодня Прези

диум Верховного Совета Литовской ССР 
издал Указ о проведении выборов в Вер
ховный Совет Литовской ССР и в район
ные, городские, апилинковые и поселко
вые Советы депутатов трудящихся респуб
лики.

Выборы назначены на воскресенье, 
27 февраля 1955 года. ,

* * *
СТАЛИНАБАД, 20. (ТАСС). Президиум 

Верховного Совета Таджикской ССР из
дал Указ о проведении выборов в Верхов
ный Совет Таджикской ССР, в областные, 
районные, городские, кишлачные, посел
ковое Советы депутатов трудящихся 
Таджикской ССР. Выборы назначены на 
воскресенье, 27 февраля 1955 года.

• • •
КИШИНЕВ, 20. (ТАСС). Сегодня Пре

зидиум Верховного Совета Молдавской 
ССР издал Указ о проведении выборов в 
Верховный Совет Молдавской ССР, в 
районные, городские, сельские и поселко-* 
вые Советы депутатов трудящихся Мол
давской ССР. Выборы назначены па 
воскресенье, 27 февраля 1955 года.

В первичных партийных организациях 
республики заканчиваются отчетно-выбор
ные собрания. Они проходят в обстанов
ке растущей активности коммунистов, на 
высоком идейном уровне.

Ярким примером активности членов
партии является то обстоятельство, что во 
многих партийных организациях в пре
ниях по отчетным докладам приняло уча
стие более 50 процентов всех коммуни
стов.

•В своих выступлениях на отчетно-вы
борных собраниях коммунисты рассказы
вают о положительном опыте, накоплен
ном в борьбе за претворение в жизнь 
исторических решений сентябрьского,

! февральско-мартовского и июньского Пле- 
i нумов ЦК КПСС, говорят о недостатках в 
; деятельности первичных партийных орга
низаций и партийного аппарата, указы
вают на еще неизжитые канцелярско- 
бумаявные методы руководства.

Коммунисты Ахметской машинно-тра
кторной станции на отчетно-выборном 
партийном собрании подвергли резвой 
критике партбюро МТС за серьезные недо
статки во внутрипартийной работе. На со
брании отмечалось, что опоздание с 
подъемом ранних паров, недооценка куль
тивации отразились на урожайности зер
новых. Партийная организация плохо осу
ществляла контроль над деятельностью 
администрации МТС. В нынешнем году 
тракторы нередко простаивали, был допу
щен перерасход топлива. Все это свиде
тельствует о слабой политической работе 
среди механизаторов.

Коммунисты говорили также о том, что 
в Ахметской МТС не развернута борьба 
за подъем общественного животноводства. 
Некоторые колхозы терпят значительные 
убытки из-за яловости и падежа коров, 
низких надое® молока. Партбюро МТС еще 
не перестроило своей работы в свете ре
шений сентябрьского, февральско-мартов
ского и июньского Пленумов ЦК КПСС. 
Коммунисты справедливо винили в этом

помощи ограничиваются общими указа
ниями. За отчетный период ни один из ру
ководящих районных работников не вы
ступил перед колхозниками с политиче
ским докладом или лекцией.

Колхоз имени Бараташвили является 
передовым в районе. Здесь перевыполне
ны планы по росту поголовья скота и по
вышению его продуктивности, выращен 
высокий урожай кукурузы и других 
культур. Эти успехи, указывали комму
нисты, могли бы быть более значительны
ми, если бы партийная организация мо
билизовала всех колхозников на широкое 
использование имеющихся резервов.

Всего в нескольких километрах от Чиа- 
турского райкома партии и МТС располо
жен колхоз имени Димитрова села Пере
виси. —  Однако, несмотря на это, —  
указывали коммунисты колхоза на своем 
отчетно-выборном партийном собрании,—  
а также и на то, что колхоз считается 
отстающим, работники райкома и МТС 
редко бывают у нас, не помогают нам 
выйти в ряды передовых.

С большой активностью прошло отчет
но-выборное партийное собрание в Ку
таисском сельскохозяйственном институ
те. Коммунисты подвергли критике дея
тельность партбюро института и, вопреки 
несамокритичному отчетному докладу 
бывшего секретаря партбюро Г. Бакура- 
дзе, говорили о том, что учебно-воспи
тательная и массово-политическая рабой 
среди студентов ведется на низком уровне. 
Коммунисты указывали на то, что парт
бюро слабо боролось за повышение акаде
мической успеваемости студентов, особен
но на факультетах механизации и техно
логии, не оказывало помощи партийным 
организациям факультетов и комсомоль
ской организации института, не уделяло 
внимания вопросам политического воспи
тания преподавательского состава и сту
ден тов.

На отчетно-выборном партийном собра
нии коммунистов Потийского торгового

Ахметский райком партии, который не порта резкой критике были подвергнуты 
оказывает конкретной помощи сельским партбюро и руководство порта за ивнори- 
лартийным организациям. ! рование молодых специалистов. За послез-

Коммунисты Зестафонской МТС на своем нее ВР&МЯ из порта ушли 25 молодых 
отчетно-выборном партийном собрании 
критиковали работников аппарата райко
ма партии, которые не вникают в работу 
машинно-тракторной станции. Идеологи
ческая работа в МТС проводится на низ
ком уровне. Здесь не проявляют достаточ
ной заботы об удовлетворении культурно- 
бытовых запросов механизаторов.

При большой активности коммунистов 
прошли отчетно-выборные партийные со
брания в Ахалцихском районе. Многие из 
коммунистов, выступивших в прениях, 
справедливо критиковали райком партии 
за слабую помощь колхозным партийным 
организациям.

—  У нас слабо развернута агитацион-

специалистов. Нередко предложения мо
лодых специалистов, направленные на 
внедрение передовой технологии, встре
чают противодействие. Партбюро и хозяй
ственные руководители порта не прояв
ляют заботы о трудовом и бытовом 
устройстве молодых кадров.

Коммунисты отмечали, что партбю
ро не заботилось о росте активности 
коммунистов. На партийных собраниях 
выступают одни и те же «штатные» 
ораторы, молодые коммунисты не имеют 
партийных поручений. Эти и многие 
другие недостатки партийной работы 
отразились на хозяйственной деятельности 
порта. Здесь часто выходят из строя по
грузочно-разгрузочные механизмы, неудов-

ная работа, сказал колхозник артели летворительно ведется осенне-зимний ре
имени Джапаридзе села 1еоргицминда монт оборудования, штаты административ- 
С. Гелапгвиди. —  Конечно, мы, комму- но-управлеяческого аппарата раздуты, 
нисты, несем за это ответственность. Но план
большая доля вины ложится и на работ
ников отдела пропаганды и агитации рай
кома, которые редко бывают в колхозе, не 
инструктируют агитаторов на месте.

Немало справедливых критических за
мечаний в адрес Сухумского райкома пар
тии было сделано на отчетно-выборном 
собрании колхозной партийной организа
ции артели имени Бараташвили села Ке- 
ласури. Коммунисты говорили о том, что 
работники райкома партии заглядывают 
в колхоз только для сбора всякого рода
справок и сведений, вместо практической жизнь.

доходов не выполняется.
Прошедшие отчетно-выборные партий

ные собрания явились ярким свидетель
ством силы внутрипартийной демократии. 
Проведенные в обстановке развернутой де
ловой и принципиальной критики и сало- 
критики они будут способствовать ликви
дации недостатков, подъему внутрипар
тийной работы.

Задача партийных комитетов состоит 
сейчас в том, чтобы учесть деловые кри
тические замечания коммунистов, быстро 
и оперативно провести их предложения в

Улучшать работу промысловой кооперации
Коммунистическая партия и Советское 

правительство уделяют огромное внима
ние дальнейшему развитию промысловой 
кооперации СССР, обьединяющей много
численную армию трудящихся.

Ярким доказательством неустанной за
боты партии и правительства о советской 
промысловой кооперации является Второй 
съезд уполномоченных промысловой коопе
рации СССР, закончившийся на днях в 
Москве. Съезд определил первоочередные 
задачи промысловой кооперации в борьбе 
за дальнейший подъем народного хозяй
ства, за повышение благосостояния трудя
щихся, вскрыл коренные недостатки, име
ющиеся в деятельности промысловой коо
перации, и наметил конкретные пути их 
устранения.

Промысловой кооперации принадлежит 
значительная роль в решении поставлен
ной партией и правительством важней
шей задачи —  в течение ближайших 
двух-трех лет резко повысить обеспечен
ность населения промышленными и продо
вольственными товарами.

Артели промысловой кооперации Грузии 
выпускают обувь, трикотаж, швейные из
делия, галантерейные и канцелярские то
вары, ткани, разнообразные предметы до
машнего обихода, строительные материалы.

Промысловая кооперация нашей респуб
лики добилась некоторых успехов в произ
водстве товаров широкого потребления. В 
нынешнем году этих товаров будет выпу
щено на 110 миллионов рублей больше, 
чем в прошлом.

Тем не менее промысловая кооперация 
развивается в республике значительно мед
леннее, чем в целом по стране. Промысло
вая кооперация страны увеличила выпуск 
валовой продукции в сравнении с довоен
ным периодом на €7 процентов, а в нашей 
республике этот рост составляет лишь 
26 процентов. Почти 100 артелей из 234, 
насчитывающихся в республике, не выпол
нили производственных планов. За 10 ме
сяцев текущего года на 134 наименований

изделий план не выполнен по 58 видам, в 
том числе по кирпичу, черепице, электри
ческим утюгам, кроватным сеткам, кожаной
обуви, скобяным изделиям и т. п.

Многие промысловые артели, сообщает в 
своем письме читатель «Зари Востока» 
Ш. Дурглишвили, грубо нарушают свои 
договорные обязательства. Так, например, 
артели «Индустрия» и «Электрометалл»

I недодали торговой базе «Цекавшири» боль
шое количество гребней, расчесок, пуго
виц, скобяцых изделий, кроватей. Артели 

; «Метиз», «Гмири», «Коммуна», «Чвени 
шрома», «Керамика» и другие недодали 
сельской кооперации на сотни тысяч руб
лей изделий. Не выполняют заданий по 
сдаче швейных изделий и обуви артели:

I ленингорская —  «Брдзола», боржомская—
; «Социализм», карельская —  «Имери», го- 
рииская —  «Лиахви» и другие.

Оставляет желать много лучшего каче
ство продукции, выпускаемой кооператив- 

1 ными предприятиями. В частности, как 
это отмечалось на Втором съезде уполно- 

! моченных промысловой кооперации СССР, 
потребители предъявляют серьезные прс- ; 
тензии к изделиям швейных артелей пром
кооперации Грузии.

Артели плохо используют местные источ
ники сырья для расширения выпуска про
мышленной продукции. Гладильные и сти- ! 
ральные доски, катки для отжима белья, 
кадки, воронки, хозяйственные щетки, ку- ! 

• хонные, хлеборезные и столовые ножи —  
все это и многое другое завозится из дру
гих республик. Между тем, производство 

I этих изделий наши артели могут успешно 
освоить на базе использования местного 
сырья и отходов производства.

В последние годы руководство . про
мысловой кооперации Грузии стало на 
неправильный путь организации мелких 
артелей, лишенных крепкой материально- 
технической базы. Большинство артелей 
имеет многоотраслевой профиль. Пошивом 
обуви, например, занимаются 80 артелей, 
в том числе 14 артелей, находящихся в 
Тбилиси, которые имеют свыше 170 ( ! )  
цехов по изготовлению обуви.

Такое положение создалось в результа
те того, что правление Грузпромсовета не 
придавало серьезного значения специали
зации и укрупнению артелей.

В  Тбилиси есть крупная артель имени 
26 комиссаров, которая имеет большие 
производственные помещения. Однако из- 
за недостатка сырья и материалов эта ар
тель работает с неполной нагрузкой. Меж
ду тем, в прошлом она выпускала ежеднев
но несколько сот пар модельной обуви. Ру 
ководство Грузпромсовета не позаботилось 
сосредоточить производство обуви в этой 
артели, оснастив ее необходимым обору
дованием.

—  Сейчас, —  сказал нам заместитель 
председателя правления Грузпромсовета 
С. Новик, —  мы проводим мероприятия по 
укрупнению и специализации кожевенно- 
обувных предприятий артелей с тем, что
бы ликвидировать мелкие нерентабельные 
и технически примитивные цехи. В бли
жайшее время намечено приступить к спе
циализации артелей, выпускающих тек
стильные, швейные и трикотажные изде
лия. Эти мероприятия позволят улучшить 
организационно - техническое руководство 
кооперативными предприятиями и будут 
способствовать повышению качества про
дукции.

Правление Грузпромсовета стало уде
лять больше внимания изучению, подбору 
и расстановке кадров. Однако руководящие 
должности во многих артелях продолжают 
еще занимать люди, не имеющие специаль
ного образования или практического опыта.

Производственные предприятия артелей 
оснащены в основном примитивной техни
кой; на этих предприятиях слабо внедря
ются прогрессивные методы и приемы ра
боты. Руководители и партийные организа
ции Грузпромсовета, промсогозов и артелей 
не занимаются изучением и распростране
нием опыта работы передовых предприя
тий, слабо поддерживают творческую ини
циативу новаторов производства. Неудиви
тельно поэтому, что рационализаторское 
движение на кооперативных предприяти
ях развито очень слабо.

Артель имени 26 комиссаров. Н а  с н и м

! строительства. Но факты свидетельствуют
0 серьезном отставании с разработкой 
проектно-технической документации и по 
таким объектам, участки для строитель
ства которых давно уже выделены. Новое 
руководство проектной конторы (начальник 
т. Кобаладзе) медленно перестраивает ра
боту в соответствии с повышенными тре
бованиями сегодняшнего дня. А руковод
ство Грузпромсовета мало заботится об

I укомплектовании конторы подготовленны
ми работниками.

Нельзя не отметить и того, что, ведя 
строительство целого ряда новых пред
приятий, значительная часть которых 
должна быть сдана в эксплуатацию в бли
жайшее время, руководство Грузпромсовета 

! только в 1955 году рассчитывает на
чать строительство литейно-механическог« 
завода. Между тем, это предприятие явится 
основной базой технического перевооруже-

1 ния кооперативных предприятий. 
Необходимо быстрее осуществлять жер&

связанные со специализацией и укрупне
нием артелей, оснащением их передовой 
техникой и внедрением в артелях и на 

! предприятиях прогрессивных методов тру- 
к е: проверка качества готовой продукции. Да - Г>ез этого нельзя выполнить важнейшие

Фото В. Тархова.

Группа инженеров —  тт. Курдиновский,
Шапиро и Баркалая— еще в прошлом году, 
например, внесла предложение об устрой
стве пневматического привода к плоскофан- 
говой матине для вязки верхнего трикота
жа, дающее возможность механизировать 
трудоемкий производственный процесс. Но 
это предложение еще не получило практи
ческого воплощения в жизнь.

Серьезными недостатками страдает ра
бота конструкторской конторы. Работники 
ее подчас небрежно оформляют такие до
кументы, как нормы расхода сырья и ма
териалов на выпускаемые артелями изде
лия. Неправильно составленная документа
ция иногда способствовала злоупотребле
ниям. По вине конструкторской конторы 
немало артелей все еще пользуется уста
ревшей технической документацией, а 
иные артели выпускают изделия без вся
кой документации.

В настоящее время Грузпромсовет осу
ществляет строительство современных

производственных предприятий: швейного, 
чулочно-носочного, трикотажного, конди- ! социалистической 
терского, кирпичных заводов и т. д. Одна- ворится в приветствии ЦК КПСС и Сове-

задачи по расширению ассортимента, улуч
шению качества и снижению себестоимо
сти продукции.

«Неотложная задача всех работник^ 
промкооперации,—  го-

ко строительство ведется крайне медленно, j  та Министров СССР Второму съезду упол- 
Ни один из объектов, подлежащих вводу в номоченных промысловой коопер ац ия 
эксплуатацию в 1954 году, еще пе сдан. ! СССР,— состоит в том, чтобы всемерно 
Характерный пример: только для того, развивать производство необходимых на-
чтобы выполнить подготовительные рабо- ; селению товаров, быстрее осваивать мае
ты по строительству кирпичного завода в ; совый выпуск повых изделий, расширять 
Кутаиси, понадобилось пять лет! | сеть предприятии бытового обслуживания

Проектно - техническая документация, i трудящихся и настойчиво добиваться 
подготовляемая проектной конторой Груз- ! улучшения их работы. Особое в н и м а н и е  

промсовета, зачастую выполняется неряш- должно быть обращено на значительное
ливо, а то и недобросовестно. Так, напри
мер, проект Очамчирского кирпичного за
вода был выполнен в техническом отно-

увеличение производства местных строи
тельных материалов и различного хозшТ 
ственного инвентаря для колхозов, МТБ

гаении настолько безграмотно, что его сей- и совхозов», 
час составляют заново. Без учета реаль-1 Промысловая кооперация Грузии имеет 
ных возможностей проектировалось строп- все необходимые условия, чтобы с честыо 
тельство черепичного завода в Ксапи. j справиться с возложенными на нее зада- 

Работники проектной конторы ссылают- чами. 
ся на то, что исполкомы местных Советов Л. МАНЮКОВ.
несвоевременно выделяют участки для| К. ЕН ГО Я1
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Колхоз села Кода на подъеме
Ч т о  нам дал 1954 год и за ч т о  мы будем б о р о т ь с я  в 1955 году

В содружестве с механизаторами
В. МАМАСАХЛИСИ, 

агроном.

Колхоз села Кода в нынешнем году достиг значитель
ных успехов в деле повышения урожайности. Этому в 
большой степени способствовало тесное сотрудничество кол
хозников с механизаторами Асуретской МТС. С помощью 
асуретских механизаторов артель уже второй год сеет на 
больших площадях пшеницу перекрестным способом.

Весь урожай хлебов на площади более чем в 1.000 гек
таров был убран в этом году комбайнами в сжатые сроки. 
Это дало возможность избежать потерь зерна, позволило 
артели использовать значительную часть полеводов на дру
гих работах.

Однако механизаторы еще далеко не полностью исполь
зуют свою мощную технику, достижения передовой совет
ской агрономической науки. Коллектив МТС не всегда точно 
выполняет свои договорные обязательства перед колхозом, 
мало помогает бригадам, занятым на возделывании много
летних культур.

В  нынешнем году продолжительная засуха повлияла 
на урожаи кукурузы, картофеля, помидоров и других про
пашных культур. Дело можно было все же поправить, если 
бы за посевами наладили систематический уход. Почему, 
например, в бригаде т. Хизанишвили с каждого гектара 
поливных участков было получено лишь по 41 центнеру 
овощей, а другая бригада на неполивных землях собрала 
вдвое больший урожай? Только потому, что бригада т. Хи- 
запишвили плохо ухаживала за своим участком, не рых
лила междурядья, не боролась с сорняками.

Борьбе с этими недостатками мы сейчас уделяем боль
шое внимание. Наши преподаватели разъясняют слушате
лям агрономических курсов, как организовать правильное 
возделывание кукурузы, картофеля, овощей, уход за много
летними насаждениями.

Крайне важно организовать пропаганду и внедрение в 
производство новой системы обработки почвы, предложен
ной Т. С. Мальцевым. В наших условиях, характерных не
большим количеством осадков, эта система имеет огромное 
значение. Колхозные Полеводы совместно с механизаторами 
с энтузиазмом взялись за освоение новой системы земле
делия. _В колхозе выделены три опытных участка, где ми
нувшей осенью обработка почвы и сев были произведены 
в разных вариантах, по методу Т. С. Мальцева. На одном 
из участков площадью в 32 гектара, занятом ранее пропаш
ными культурами, посеяна озимая пшеница после лу
щения почвы на глубину 10 сантиметров. На двух других 
участках в 30 и 40 гектаров проведена вспашка безот
вальными плугами на глубину 40— 45 сантиметров; один 
из этих участков будет засеян яровыми культурами весной
1955 года, другой отводится под черный пар. Осенью оба 
участка будут засеяны озимой пшеницей под урожай
1956 года.

Широкое внедрение достижений науки и передовой 
практики, укрепление содружества с механизаторами по
может колхозникам и специалистам артели села Кода дви
нуть вперед все отрасли нашего хозяйства.

Всемерно развивать новые отрасли
С. ПАПАШ ВИЛИ,

бригадир.

Виноградарство и садоводство —  сравнительно молодые 
отрасли нашего хозяйства. Еще в 1939 году в колхозе было 
всегП полгектара виноградников и два гектара плодовых са
дов. Теперь под этими ценными культурами занято свыше 
80 гектаров.

Виноградарство и садоводство ежегодно дают артели до
ход в 400— 500 тысяч рублей. Мы должны и впредь широко 
развивать эти отрасли хозяйства, тем более, что за прошед
шие годы накоплен немалый опыт. В артели есть мастера 
высоких урожаев. Это, прежде всего, бригадир Г. Кахниашви- 
ли и звеньевая Тамара Азариашвили. Бригада Г. Кахниашви- 
ли в этом году вырастила на 4 гектарах закрепленного за 
нею неполивного участка по 51 центнера винограда. Звено 
Т. Азариашвили на участке в 2,5 гектара получило по 64 
центнера винограда.

Однако для повышения урожайности многолетних насаж
дений мы использовали далеко не все свои возможности. До 
сих пор значительная часть виноградников не переведена на 
шпалеры, что резко влияет на урожайность. Насколько это 
снижает урожаи видно из следующего примера: в бригаде 
т. Кахниашвили с 4 гектаров виноградников, переведенных 
на шпалеры, получили 230 центнеров винограда, а с той же 
• площади на соседнем участке, не переведенном на шпале
ры, —  только 140 центнеров.

Наша- задача —  как можно быстрее перевести все ви
ноградники на шпалеры.

Есть другой резерв повышения урожайности. Это— свое
временное проведение мероприятий по уходу за плантациями. 
Колхозу не хватает рабочей силы, а МТС не всегда помогает 
нам машинами. Например, осенняя вспашка междурядий на 
виноградниках до сих пор не закончена, хотя по договору 
МТС уже давно должна была выполнить эту работу.

Недавно у нас прошли дожди, но так как междурядья на 
виноградниках не были взрыхлены, мы не сумели сохранить 
влагу в почве.

Надо сказать, что руководители Асуретской МТС почему- 
то с неохотой берутся за обработку многолетних насаждений.

Единственный трактор, выделенный МТС для обработки 
многолетних насаждений, недавно поставлен на ремонт. А 
ведь можно было составить график ремонта машин так, 
чтобы не срывать важнейшие осенне-зимние работы.

Мало помогает МТС и нашим овощеводам. Участие меха
низаторов ограничивается здесь только вспашкой на огоро
дах; между тем возделывание овощей —  весьма трудоемкое 
дело, и здесь колхозникам нужна помощь механизаторов.

Развитие овощеводства, виноградарства и садоводства 
имеет для нашего пригородного хозяйства первостепенное 
значение. Поэтому мы вправе требовать от механизаторов 
пригородной Асуретской МТС— серьезнее относиться к вопро
сам развития этих важных отраслей сельского хозяйства.

I Это сделано в 1954 году
•  Широко внедряя в кол

хозное производство дости
жения науки и передовиков 
сельского хозяйства, артель 
резко увеличила продукцию 
важнейшей сельскохозяй
ственной культуры —  озимой 
пшеницы. Если в 1953 го
ду она получила 8.503
центнера зерна, то ныне
она получила 21.375 цент
неров.

•  От каждой коровы на
доено по 1.315 килограммов 
молока, что почти вдвое 
превышает средний надой 
молока, полученного в 
1951 году.

•  По 9  поросят вместо 
8 по плану получила
тель от каждой 
местной породы.

ар- 
свиньи

по-
за-

•  Колхоз продал в 
рядке государственных 
купон — пшеницы 75 тонн, 
винограда и фруктов —  по 
30 тонн, овощей —  8 тонн, 
м яса— 10 тонн и молока — 
4 тонны.

•  Проведена новая ли
ния электропередачи. Элек
трифицированы админи
стративные помещения ар
тели и культурно-бытовые 
учреждения села.

•  В  течение 11 Месяцев 
колхозники купили толь
ко в  местном сельмаге на 
1.154.000 рублей различных 
товаров —  на 235.000 руб
лей больше, чех за весь 
1953 год,

Тысяча девятьсот пятьдесят четвертый год на исходе. Этот 
год колхозное крестьянство завершает радостными трудовыми 
успехами в борьбе за крутой подъем сельского хозяйства. Ито
ги большого плодотворного труда подводят сейчас и колхозни
ки села Кода Тетрицкаройского района.

Опираясь на возросшую помощь государства, оснастившего 
сельское хозяйство первоклассной техникой, кодинский колхоз 
шел в этом году по пути подъема, по пути совершенствования 
колхозного^ производства; здесь увеличился выход сельскохо
зяйственной продукции, возросла доходность общественного 
хозяйства и оплата труда колхозников.

Предварительные итоги заканчивающегося 1954 года а 
также меры по увеличению производства продукции земледе
лия и животноводства в 1955 году были рассмотрены на со

стоявшемся недавно расширенном заседании правления кол
хоза села Кода. С докладом по этому вопросу выступил предсе
датель артели И. Далакишвили. В обсуждении доклада при
няли участие бригадиры производственных бригад, работники 
животноводческих ферм, специалисты колхоза и МТС.

Одобрив мероприятия по увеличению производства сель
скохозяйственной продукции в наступающем году, расширен
ное заседание правления колхоза признало необходимым раз
вернуть социалистическое соревнование в производственных 
бригадах и на фермах за получение среднего урожая пшеницы 
В fiL“eHTHepoB с гектара, среднего удоя молока на корову 
в 1.500 литров, за высокие показатели всех отраслей общест
венного хозяйства.

Ниже мы публикуем некоторые выступления участников 
заседания правления колхоза.

По пути, указанному партией
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тели, как и все колхозное крестьянство, с 
большим воодушевлением осуществляют 
решения сентябрьского, февральско-мар
товского и июньского Пленумов ЦК КПСС. 
Предварительные итоги хозяйственной 
деятельности нашего колхоза в нынешнем 
году ярко свидетельствуют об этом.

Наш колхоз объединяет хозяйства че
тырех сел —  Кода, Мухати, Ахали Ма- 
рабда и Дзвели Марабда, расположенных 
в 20— 25 километрах от столицы Гру
зии —  Тбилиси. Укрупнение колхоза, 
произведенное в 1950 году, положитель
но сказалось на росте урожайности сель
скохозяйственных культур и развитии 
других отраслей общественного производ
ства.

Нынешний год является для нашей ар
тели особенным. Возглавляя колхоз пят
надцать лет, я, пожалуй, не припомню ни 
одного такого года, когда бы так слажен
но и организованно шли у нас дела. Ком
мунистическая партия и Советское пра
вительство в своих решениях по сельско
му хозяйству указали нам верный путь 
к быстрому подъему общественного хозяй
ства и росту благосостояния колхозников. 
Эти решения явились для тружеников 
колхозного села боевой программой дей
ствий.

Ведущее место в нашем хозяйстве за
нимают зерновые культуры: в текущем 
году уборочная площадь колосовых соста
вила 1.400 гектаров, в том числе озимой 
пшеницы —  1.250 гектаров. Кукурузой 
было засеяно 230 гектаров, подсолнечни
ком— 80 гектаров. Значительно больше, 
чем в прошлые годы, мы стали выращи
вать картофеля, овощей и бахчевых куль
тур.

Средний урожай озимой пшеницы со
ставил 17,15 центнера зерна с гектара 
против 13 центнеров по плану. А в 1953 
году мы получили всего по 5,1 центнера. 
Этот успех наших хлеборобов и механиза
торов Асуретской МТС —  результат при
менения передовых агротехнических прие
мов. Еще осенью 1953 года, вскоре после 
исторического постановления сентябрьско
го Пленума ЦК̂  КПСС, мы впервые широ
ко применили 'сев озимой пшеницы про
грессивным перекрестным способом.

Значительных успехов мы добились и 
в выращивании лука —  главной для на
шего хозяйства овощной культуры, полу
чив по 100 центнеров с каждого гектара 
вместо 80 центнеров по плану. Неблаго
приятные метеорологические условия в 
период созревания пропашных культур 
несколько снизили урожай кукурузы, кар
тофеля и помидоров, однако урожайность 
этих культур все же выше, чем в про
шлом году.

Выполнив план обязательных поставок 
и сдав зерно в счет натуральной оплаты 
за работы МТС, колхоз продал в порядке 
государственных закупок десятки тонн 
пшеницы; фруктов и овощей продано 
680 центнеров.

По-боевому выполняли взятые на себя 
обязательства наши животноводы. Прежде 
всего, значительно увеличилось поголовье 
скота. Колхоз сейчас имеет 113 коров и 
250 свиней. Задание по увеличению по
головья скота выполнено с превышением.

В прошлом году в колхозе насчитыва
лось всего 66 коров и 203 свиньи.

Надой молока на одну корову в нынет- 
пем году составляет более 1.300 кило
граммов, что не только превышает про
шлогодние показатели, но и более чем на 
300 килограммов больше задания нынеш
него года. Перевыполнен план роста про
дуктивности свиней.

Рост поголовья скота и повышение его 
продуктивности обусловлены созданием 
хорошей кормовой базы. Эта задача всегда 
стоит в центре внимания правления и

И. Д А Л А К И Ш В И Л И , 
председатель колхоза.

партийной организации артели. Кормодо
бывающая бригада, возглавляемая комму
нистом В Квицадзе, в этом году завоева
ла право быть участником Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки 1955 го
да. Ц прошлом году в артели было заго
товлено на каждую корову по 700 кило
граммов соломы, 7 тонн силоса и 60 ки
лограммов концентратов. Сено вовсе не 
заготавливалось. Сейчас кормовые запасы

Урсжал1штагЦг гш ш ищ м
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значительно увеличились. Па каждую ко
рову в колхозе теперь имеется 10,5 тон
ны грубых кормов, 10 тонн силоса, 3,5 
тонны корнеплодов и 110 килограммов 
концентратов. Надо полагать, что обилие 
кормов обеспечит нам дальнейшее повы
шение продуктивности животноводства и, 
в частности, молочного скота.

Повышение урожайности полей, рост 
продуктивности животноводства явились 
результатом улучшения организации тру
да, укрепления дисциплины в артели. 
Все колхозники активно (участвуют в об
щественном труде. Об этом убедительно го
ворят следующие цифры: в 1953 году обя
зательный минимум трудодней не вырабо
тали 12,6 процента колхозников, в ны
нешнем же году эта цифра сократилась 
втрое.

0 возросшей активности членов нашей 
артели говорит и такой факт: за один
надцать месяцев нынешнего года каждый 
трудоспособный колхозник выработал 
столько трудодней, сколько в 1953 году 
он вырабатывал за 12 месяцев.

Увеличение выхода сельскохозяйствен
ной продукции позволяет нам неуклонно 
укреплять экономику колхоза и матери
альное благосостояние членов артели. Де
нежные доходы по сравнению с 1953 го
дом возрастают у нас примерно на 400 
тысяч рублей, доход колхоза превысил 
миллион рублей. В прошлом году на тру
додень было выдано по 1.500 граммов 
зерна, по 30 граммов овощей и фруктов 
н по 1 рублю 50 копеек деньгами. В ны
нешнем году колхозники получают на 
каждый трудодень по 6 килограммов зер
на, 350 граммов овощей п фруктов, по 
100 граммов вина и по три рубля день
гами. Семья Б. Эуашвили, состоящая из 
трех трудоспособных колхозников, выра
ботала 1.445 трудодней и получила свы
ше восьми тонн зерна, 506 килограммов 
овощей и фруктов, 145 литров вина и 
4.335 рублей деньгами. Таких примеров 
можно было бы привести немало.

Нынешний год стал для нашей артели 
годом крутого подъема общественного хо
зяйства, годом роста валовой продукции
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полеводства и животноводства. По все же 
мы прекрасно понимаем, что достигнутое 
в нынешнем году —  лщфь первый Шаг 
на пути к дальнейшему, еще большему 
росту хозяйства.

Какие же мы ставим перед собой за
дачи на предстоящий год?

Прежде всего —  поднять кроме поле
водства и животноводства другие отрас
ли нашего хозяйства —  виноградарство, 
садоводство и овощеводство; безусловно 
выполнить не только план сдачи государ
ству винограда, фруктов и овощей, но н 
план повышения их урожайности. В этом 
нам необходима поддержка механизато
ров. Правда, Асуретсвая МТС оказывает 
нашему колхозу, главным образом в поле
водстве, большую помощь, но она не вы
полняет своих договорных обязательств по 
механизации работ на плантациях, огоро
дах и в садах.

Добиваясь всемерного подтягпванпя от
стающих отраслей до уровня передовых, 
мы в то же время должны во что бы то 
ни стало обеспечить дальнейшее повыше
ние урожайности зерновых, рост пого
ловья скота и его продуктивности. Мы 
намечаем довести урожайность Колосовым 
культур в среднем до 20 центнеров с гек
тара. Для этого у нас имеются в е усло
вия. Озимая пшеница посеяга в лучшие 
агротехнические сроки, перекрестным 
способом. Сев производился сортовыми се
менами, с увеличенной, по сравнению с 
прошлым годом, нормой высева на каж-, 
дый гектар. Сейчас всюду на полях —  
дружные всходы, виды на урожай отлич
ные. Пользуясь благоприятной погодой, 
наши хлеборобы проводят очистку полей 
от сорняков, а также заготовку удобре
ний.

Мы должны резко повысить и урожай
ность пропашных культур. С этой целью 
решили посеять кукурузу п посадить 
картофель только квадратно-гнездовым 
способом. Почва для пропашных культур 
уже подготовлена. Осенью была поднята 
зябь на всей площади, отводимой под яро
вые культуры.

Крутые перемены произойдут и в жи
вотноводстве. Мы имеем все условия для 
того, чтобы довести средний надой молока 
до 1.500 литров, а число коров до 140. 
Наша молочно-товарная ферма имеет хо
роший типовой коровник, но там до сих 
пор не механизированы трудоемкие про
цессы. Асуретская МТС в будущем году 
предполагает установить в коровнике ав
топоилки и оборудовать подвесную доро
гу. Следует принять меры к тому, чтобы 
механизировать и доение коров, но для 
этого нужна электроэнергия. Министер
ство сельского хозяйства Грузинской ССР 
должно помочь нам получить ее из со
седнего села Кумиси.

Готовясь к составлению производствен
ного плана на будущий год, мы должны 
детально обсудить и другие назревшие 
вопросы развития нашего хозяйства. Де
лом первостепенной важности является 
обеспечение сытной и теплой зимовки 
скоту, отличная подготовка к весенним 
полевым работам, использование зимней 
поры для подготовки мастеров земледелия 
и животноводства на агро-зоотехнических 
курсах. Мы должны обеспечить строи
тельство помещений для свпноводческой 
и птицеводческой ферм, решительно улуч
шить бытовые условия работников жи
вотноводства.

•* *  *

Колхозники нашей артели, воодушев
ленные заботой Коммунистической пар- 
тпи и Советского правительства о колхоз
ном крестьянстве, сделают все для того, 
чтобы подтянуть в 1955 году отстающие 
отрасли хозяйства. Твердо идя по пути, 
указанному партией, мы внесем свой 
вклад в дело создания обилия продоволь
ствия в нашей стране.
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Внедрим опыт участников выставки
Н. КО БА ХИ Д ЗЕ ,

зоотехник.

Еще в прошлом году в нашем колхозе не было ни одного 
специалиста по животноводству*, а сейчас здесь работают и 
зоотехник, и ветеринарный врач. Это, конечно, уже дало 
ощутимые результаты. Продуктивность коров непрерывно 
растет. Благодаря улучшению зоотехнической работы, на 
ферме полностью ликвидирована яловость коров. Большое 
внимание уделяется кормлению скота, которое проводится 
по специально составленным рационам. Рационы у нас раз
рабатываются с учетом возрастных и других индивидуальных 
особенностей коров.

Важнейшим резервом дальнейшего развития обществен
ного животноводства является внедрение опыта участников 
Всесоюзной сельскохозяйственной выставки. Всей стране из
вестно, например, имя участника выставки главного зоотех
ника совхоза («Караваево», Костромской области, Героя Со
циалистического Труда, лауреата Сталинской премии 
С. Штеймана.

Вместе с другими передовыми животноводами-новаторами, 
зоотехник С. Штейман обогатил ценным опытом практику 
животноводства, внес немалый вклад в зоотехническую нау
ку. Опыт кормления и раздоя коров, ухода за ними, способ 
выращивания телят в неотапливаемых помещениях, накоп
ленный караваевцами, широко осваиваются животноводами 
многих колхозов и совхозов страны. Мы решили с будущего 
года внедрить у себя на ферме прогрессивные методы ведения 
животноводства. Все это имеет большое значение для даль
нейшего роста поголовья скота за счет собственного вос
производства.

Наш колхоз, как пригородное хозяйство, обязан всемерно 
развивать общественное животноводство. Для этого у нас 
имеются все возможности. Наличие богатой кормовой базы 
позволяет не только повышать продуктивность коров, но и 
увеличивать из года в год их поголовье в общественном ста
де. Мы предполагаем довести число коров на ферме до 140 
голов в 1955 году и до 180 —  в 1956 году.

Многое предстоит нам сделать и в области развития сви
новодства. От правильной постановки зоотехнической работы 
и умелого кормления свиней во многом зависит успешное 
выполнение плана выхода поросят, откорм животных и сдача 
свинины государству. Правда, план развития поголовья сви
ней и повышения их продуктивности у нас выполняется, но 
сделано еще далеко не вое. По примеру животноводов сосед
него колхоза села Асурети, мы предпол'гггаем с будущего года 
развивать у себя племенное свиноводство.

На нас, зоотехников, возложена большая ответственность 
по организации работ на ферме. Широко внедряя опыт участ
ников Всесоюзной сельскохозяйственной выставки, мы 
добьемся увеличения поголовья скота, повышения его про
дуктивности.

10 тонн силоса на корову
Д. Д Ж А В А Х И Ш В И Л И , 

заведующий молочно-товарной фермой.

В  этом году на нашей ферме получено от каждой фу
ражной коровы по 1.315 килограммов молока— значительно 
больше, чем в прошлом году. Некоторые доярки— М. Се- 
хниашвили, Н. Алагардова и другие надоили от закреплен
ных за н и м и  коров по 1.500 килограммов. Есть у нас и 
такие коровы, которые дают в год свыше 1.700 килограм
мов молока.

Это неплохие показатели, если учесть, что ферма уком
плектована коровами местной породы. Следовательно, опыт 
показывает, что от коров местных пород можно получать 
высокие надои.

Каким же путем достигнуто резкое повышение продук
тивности местных коров?

Прежде всего мы позаботились о создании кормовой 
базы. Чем больше разнообразных кормов поедает корова, 
тем больше она дает молока. Недаром говорится в народе: 
молоко у коровы на языке!

Делу производства кормов мы уделяем особое внимание. 
* же в прошлом году в колхозе было заготовлено столько 
кормов, сколько не заготавливалось еще никогда. В нынеш
нем году грубых и сочных кормов накоплено почти вдвое 
больше, чем в минувшем.

Для кормления скота эимой особое значение имеет си
лос— один из ценных и питательных кормов. В  этом году 
мы заготовили по 10 тонн силоса на корову. Им обеспечены 
молодняк, нетели, быки, овцы и другие животные. На 
зиму молочный скот полностью обеспечен также кормовой 
свеклой, которой заготовлено по 3,5 тонны на корову.

Но заготовить корма— это еще не все. Основная задача 
заключается в том, чтобы их правильно использовать, а 
для этого надо хорошо подготовить их к скармливанию. 
Солома и корнеплоды измельчаются у нас на ферме силосо
соломорезкой, а зерно— в специальных дробилках.

Для повышения продуктивности молочного скота боль
шое значение имеет и содержание его в хороших помеще
ниях. Ферма размещена в светлом, теплом помещении, ко
торое содержится в образцовой чистоте.

Наша очередная задача состоит в том, чтобы механи
зировать трудоемкие процессы в животноводстве— поение и 
доение коров, подготовку кормов. Надеемся, что механиза
торы Асуретской МТС помогут нам в ближайшее время вы
полнить эту задачу.

О наших планах на будущий год скажу вот что; нам 
предстоит довести средний надой молока от каждой коровы 
до 1.500 килограммов, полностью сохранить молодняк.

В заключение хочу высказать пожелание, чтобы прав
ление колхоза больше заботилось об улучшении культурно- 
бытовых условий животноводов, работающих на фермах.

Будет сделано в 1955 году |
•  Среднюю урожайность 

пшеницы намечено довести 
до 20 центнеров с гектара. 
Это означает, что валовой 
сбор хлеба составит 24.000 
центнеров против 21.375 
центнеров, полученных в 
текущем году.

•  Весной и осенью 1955 
года с опытной целью бу
дут посеяны по методу 
Т. С. Мальцева кукуруза и 
озимая пшеница. Для этого 
на участках в 30— 40 гек
таров проведена нынешней 
осенью глубокая вспашка 
почвы безотвальными плу
гами.

•  Все яровые культу
ры — кукуруза, картофель, 
подсолнечник и овощн бу
дут посеяны по зяби. С 
?той целью уже вгпдазд

400 гектаров. Пропаш 
культуры почти на i 
площади будут посеянь 
посажены квадратным 
квадратно-гнездовым сп- 
бами.

•  В  животноводстве 
дет механизирован ряд ■ 
доемких процессов: вывс 
из коровника навоза и 
дача скоту кормов, в< 
снабжение.

•  Количество коров 
молочно - товарной фе 
увеличится до 140 гг 
вместо 66 в 1953 и 11 
нынешнем году.

•  Решено построить 
вое двухэтажное адм! 
стративиое здание. В  
вом этаже дома ра 
стится клуб, во втором
правд «м е  вдш ка,



З Д Р Я  в о с т о к а

Заявление Бертольда Б рехта ’ в связи с присуждением ему 
международной Сталинской премии „За укрепление 

мира меж ду  народами“
БЕРЛИН, 23 декабря. (ТАСС). Как со

общает агентство АДН, немецкий поэт и 
драматург Бертольд Брехт в заявлении по 
случаю присуждения ему международной 
Сталинской премии «За укрепление мира 
между народами» за 1954 год, в частно
сти, сказал:

Эту премию я рассматриваю как самую 
высокую награду. Что бы ни внушали на
родам, они знают: мир является альфой 
и омегой всей гуманной деятельности, 
всякого труда, всякого искусства, вклю
чая и искусство жить.

Индонезийская общественность горячо приветствует 
борца за мир профессора Прийоно

ДЖАКАРТА, 22 декабря. (ТАСС). Се
годняшние газеты на видных местах пуб
ликуют сообщение о присуждении Сталин
ских премий «За укрепление мира меж
ду народами» выдающимся борцам за мир. 
Газеты выделяют имя декана литератур
ного факультета Государственного уни
верситета в Джакарте профессора Прийо
но, удостоенного этой высокой награды.

По сообщению агентства АНТАРА, чле
ны индонезийского Национального коми
тета сторонников мира Сегиади и Суросо, 
вручив Прийоно телеграмму о присужде
нии ему международной Сталинской пре
мии, горячо приветствовали активного 
борца за сохранение мира в Азин и во 
всем мире. ^Глубоко взволнованный про
фессор Прийоно выразил сердечную бла
годарность за оказанную ему высокую 
честь. «Я принимаю эту награду, —  за
явил он, —  от имени всех сторонников 
мира Индонезии».

В  Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 23 декабря. (ТАСС). На вче- ( ризма. «не оправдывается ни с военной, I блемы. Третья причина, по его словам

рашнем дневном заседании Национального ни с политической точек зрения». Он за-j состоит в том, что парижские соглашения
собрания после Иалевского выступил «не- явил, что при нынешней обстановке 
'зависимый республиканец» Ноль Рейно, j нецелесообразно вооружать Западную Гер- 
который в свое время активно боролся за ! манию и что ратификация парижских со- 
осуществление проекта «европейского обо- глашений была бы плохим «рождествен- 
ронительного сообщества». Рейно приз- ским подарком» для немецкого народа.
нал, что вооружение Западной Германии 
наталкивается на сопротивление большин
ства французов и что Франция и Англия

После этого был объявлен перерыв за
седания до 16 часов по местному времени. 
По предложению главы правительства

«Хариан ракьяг» в передовой статье установили бы «политическую гегемо- 
указывает, что присуждение Сталинской нию» Англии и «военную ' гегемонию» 
премии мира представителю Индонезии Германии. Тем не менее Рейно заверил 
является «честью не только для профес- Мендес-Франса, что если парижские сог-

находятея не в одинаковом положении, Мендес-Франса на 15 часов созвано сове- 
так как в случае ратификации париж- ; шанме председателей парламентских 
ских соглашений Англия будет контроля- групп, кроме группы коммунистов. В ку- 
ровать действия Франции, а не наоборот. ; луарах парламента указывают, что целью 

Парижские соглашения, сказал он, | совещания является попытка добиться

сора Прийоно, но и для всего миролюби
вого народа Индонезии. Это признание то
го, что индонезийский народ внес большой 
вклад в дело мира. Мы убеждены, что 
весь индонезийский народ испытывает 
чувство гордости по поводу того, что один 
из его сынов получил такую высокую 
награду».

«Хариан ракьят» заявляет, что эта 
награда сыграет большую роль в деле 
укрепления рядов сторонников мира.

Газета печатает также изложение 
статьи академика Д. В. Скобельцына, 
опубликованной в газете «Правда», выде
ляя те места, где говорится о борьбе 
индонезийского народа за мир, о деятель
ности профессора Прийоно.

лашения будут ратифицированы, то он 
и его единомышленники будут на стороне 
главы правительства, «чтобы продолжать 
идти по пути объединения Европы».

Последним на дневном заседании вы
ступил радикал Даладье. Мы должны, 
сказал он, принять чрезвычайно важное 
решение. После внимательного чтения по
следних советских нот нельзя не придти

сделки по вопросу о предстоящем голосо
вании.

ПАРИЖ, 23 декабря. (ТАСС). В 16 часов 
в Национальном собрании в возбужденной 
обстановке возобновились дебаты о париж
ских соглашениях. Стало известно, что на 
закончившемся перед началом заседания 
совещании* председателей парламентских 
групп (на которое не были приглашены 
коммунисты) Мендес-Франс заявил о своем 
намерении поставить сегодня же вопрос о 
доверии, потребовав отклонения любой ре
золюции, направленной па отсрочку деба-

На сессии Всекитайского комитета (второго созыва) 
Народного политического консультативного совета

ПЕКИН, 22 декабря. (ТАСС). Как со
общает агентство Синьхуа, вчера в Пе
кине открылась сессия Всекитайского ко
митета (второго созыва) Народного поли
тического консультативного совета Китая 
(НПКС).

Сессию открыл председатель Всекитай
ского комитета первого созыва НИКС 
Мао Цзэ-дун.

У частники сессии заслушали полити
ческий доклад заместителя председателя 
бюро Всекитайского комитета первого со
зыва Народного политического консуль
тативного совета Чжоу Энь-лая. доклад за
местителя председателя бюро Всекитай
ского комитета НПКС Чэнь Шу-туна о 
работе комитета и доклад члена бюро 
Всекитайского комитета НПКС Чжан Бо- 
цзюня о проекте организационного стату
та H1IKC.

Основные вопросы повестки дня: при
нятие нового организационного статута 
Народного политического консультативно
го совета и выборы нового руководства.

На сессии присутствуют 493 члена 
созданного 4 декабря Всекитайского ко
митета второго созыва. В организации 
Единого народного демократического фрон
та представлены все демократические 
партии и группы, массовые организации 
и беспартийные демократы. Представле
ны все слои населения, в том числе ра
бочие, крестьяне, женщины, молодежь, 
национальные меньшинства, зарубежные 
китайцы, члены кооперативов, частные 
промышленники, предприниматели, уче
ные, писатели, деятели искусств, работ
ники просвещения, врачи, представители 
печати и религиозные группы.

Всекитайский комитет первого созыва, 
сказал в своем выступлении Чэнь Шу- 
тун, добился огромных успехов в сплоче
нии китайского народа на борьбу против

к выводу, что ратификация парижских со- тов. Мендес-Франс мотивировал это тем,
что согласно положению конституции после* 
постановки вопроса о доверии предостав
ляется 24-часовой срок для размышлений, 
после чего может происходить голосование 
по вопросу, о доверии. Таким образом, Мен
дес-Франс рассчитывал, вновь прибегнув к 
давлению на депутатов посредством поста
новки вопроса о доверии, добиться ратифи
кации парижских соглашений завтра днем. 
Он при этом учитывал стремление некото
рых депутатов уехать на рождественские 
праздники в свои избирательные округа.

Когда возобновилось дневное заседание, 
депутат Вонсан Баки (радикал) внес проект 
резолюции, предлагающей отложить р а з 

глашений повлечет за собой ухудшение 
международной обстановки. Со всей серьез
ностью и в соответствии с моим глубоким 
убеждением я заявляю, что буду голосо
вать против ратификации парижских со
глашений.

ПАРИЖ, 23 декабря. (ТАСС). На вче
рашнем вечернем заседании Национально
го собрания продолжались дебаты по па
рижским соглашениям.

Бывший член партии МРП, ныне не 
примыкающий ни к какой парламент
ской группе, Андрэ Дели заявил: «Вме
сто ратификации соглашений надо вести 
переговоры. В этих условиях отсрочка —

толкнут Францию и весь мир на путь 
дальнейшей гонки вооружений, в то вре
мя, когда в Организации Объединенных 
Наций достигнут некоторый прогресс в 
вопросе о разоружении.

—  Какое же из этих двух направле
ний, —  спросил Эррио, 
главным? Если Франция 
ставившийся ей ныне случай, она упустит 
свое будущее, подготовленное столькими 
ее сыновьями.

Затем на трибуну поднялся Мендес- 
Франс, речь которого была целиком посвя-

Т б и л и с и
городская хроника

Выставка „Старый и новый 
быт грузинского народа“
В пяти залах Государственного му

зея Грузии имени академика С. Джанашиа 
па„ мамс. Академии наук Грузинской С С Р открылась 

должно быть ! миографическая выставка на тему «Старый 
А ' : и новый быт грузинского народа»,упустит пред-| v

Первый раздел выставки содержит экспо
наты, отображающие материальную культу
ру и хозяйственный быт дореволюционной 
Грузии.

На выставке широко показаны быт и 
культура новой, социалистической Грузии.

щена оправданию парижских соглашений. ! Многочисленные экспонаты рассказывают о 
Он призывал депутатов голосовать за ра- жизни и трудовых успехах рабочих Закав- 
тификацию этих соглашений так же, как казского металлургического завода имени 
они - проголосовали два месяца тому назад Сталина, Кутаисского автомобильного заво
за одобрение французской позиции на лон- да’ ЧиатУРских марганцевых рудников, Тби-
донском совещании. Касаясь саарской лисскоГО паровозо вагоноремонтного завода
nnnüiTQ«... и»™,,,,  ___„ „  1 имени Сталина, Тбилисского станкострои-

р е. , Лендес-Франс отверг поправку, тельного завода имени Кирова и других 
внесенную радикалом Вади, заявив, что промышленных предприятий республики,
соглашения по Саару и парижские согла- D .
шения о воппужрнии Запятил** Грпчянип  В Разлеле- посвященном колхозной дерев-'  "  <*а11адной Iермании не собраны экспонаты о быте колхозников, 
представляют собой одно целое. Мендес- рабочих совхозов и МТС, специалистов сель- 
Франс много говорил насчет «гарантий» ского хозяйства.
США и Англии в отношении саарского 
статута.

Признав, что Франция много выстрада
ла от германского милитаризма, Мендес- 
Франс в то же время прибег к старому

„Алазанская долина“
Тбилисская киностудия «Грузия-фильм» 

утверждению о том', будто'Западная Герма- зак0нчила пРоизвОДство нового цветного ки- 
ния мпжит быть иплт-жлил <T.nauL„ ноочеРка «Алазанская долина». Режиссер

киноочерка —  Ш. Чагунава, оператор — 
А. Семенов. Музыку для фильма написал 
композитор А. Кереселидзе.

...Красива Алазанская долина на заре, 
когда первые утренние лучи солнца осве-

американской агрессии, за обеспечение 
безопасности родины и в защиту мира во j ^ ин<;,гвенно разумное решение, так как ! фикацию франко-германских соглашений

1 Франция не’ соглашается с вооружением * п---
Германии».

Перейдя к вопросу о территориальных

ния может быть вооружена без Франции. 
Это заявление Мендес-Франса вызвало 
недовольство на многих депутатских ска
мьях.

Отвечая сторонникам «европейского обо
ронительного сообщества», подвергшим кри
тике парижские соглашения, глава

щают панораму этого чудесного уголка 
парижские соглашения, глава пра- ! Г РУЗИИ- Из окна самолета ясно видны Пан- 

вительства признал, что отличие между ки£ское ущелье, квадраты вспаханных по-
э т и «  двуня планам,, „ « „ т  лишь . « ™ - j ^ S S ’S S . Е а Т и ?  C№'' 
тическии, моральный и психологический

всем мире, а также в оказании помощи 
правительству при осуществлении со
циальных реформ и национального строи
тельства.

Говоря о характере и роли Народного 
политического консультативного совета, 
Чэнь Шу-тун отметил, что этот совет яв
ляется организационной формой Единого

. . . ________  характер», но в военном смысле между
о Сааре до того, как французское прави- ними большого отличия не существует.
тельство и боннское правительство офи
циально придут к соглашению о толкова-

притязаниях боннских правителей, Дени нии, которое следует придать этим согла- 
заявил, что большинство^ французов не тениям. Поскольку правительство пред- 
одобряет этих притязаний, так как они ; ставляет на ратификацию весь комплекс

ПАРИЖ, 24 декабря (ТАСС). На ноч
ном заседании Национального собрания

В очерке показана жизнь тружеников кол
хозных сел, расположенных в районе Ала- 
занской долины. Многое изменилось здесь 
за годы Советской власти. Воды Алазани не 
только обеспечивают дома колхозников и

нации парижских соглашений. Заседание

Совместное заявление президента Ю гославии 
и премьер-министра Индии

ДЕЛИ, 23 декабря. (ТАСС). Как передает [ ния и невмешательства во внутренние де
ла друг друга и других стран и 
ствии приближению к условиям

sm ssrrss  S S t s ä s s ä  z s  :не могу следовать за вами. Я отказываю 
вам в своем доверии и не буду голосовать 
за парижские соглашения».

Затем слово было предоставлено члену 
партии МРП Кост-Флорэ, который выра
зил, в частности, беспокойство, что в со
ответствии с парижскими соглашениями 
Западная Германия получит право на 
производство атомного оружия, что было 
признано английским военным министром 
в палате общив. Кост-Флорэ указал также 
на опасность включения Западной Герма
нии в НАТО и зявил, что он не будет го
лосовать за ратификацию парижских со
глашений.

Депутат-коммунист Жан Кань указал 
на то, что народ энергично протестует 
против возрождения германского милита
ризма и в заключение заявил: «Внемли
те голосу всею народа, откажитесь от ра
тификации!»

Сегодня продолжаются дебаты по па
рижским соглашениям. Они проходят в 
обстановке усиливающегося разброда в 
правых парламентских группах. Тревога 
сторонников ратификации парижских со
глашений возрастает в связи с тем, что 
во . многих правых группах усиливается 
тенденция воздержаться при голосовании. 
Политические обозреватели указывают, 
что эту позицию занимает парламентская 
группа МРП, значительная часть «со
циальных республиканцев» и радикалов.

Вчера состоялось заседание руководяще
го комитета «национального центра неза
висимых республиканцев», «независимой 
крестьянской партии» и независимой 
группы «республиканского и социального 
действия».

После выступлений Антуана Пинэ, По--

тае. В Введении к новой конституции, 
сказал Чэнь Шу-тун, говорится, что «Еди
ный народный демократический фронт в 
нашей стране и в дальнейшем будет иг
рать свою роль в мобилизации и сплоче
нии народа всей страны на выполнение 
основных задач государства в переходный 
период и на борьбу против внутренних 
и внешних врагов».

Чэнь Шу-тун следующим образом опре
делил задачи Народного политического 
консультативного совета Китая: сплотить 
все силы и бороться за создание велико
го социалистического государства Китая, 
сорвать замыслы внутренних и внешних 
врагов, защитить мир во всем мире. Это, 
сказал он, будет осуществлено на основе 
постоянно крепнущего руководства со сто
роны рабочего класса и упрочения союза 
рабочих и крестьян, с помощью объеди
ненных усилий всех организаций, кото
рые участвуют в Народном политическом 
консультативном совете под руководством 
Коммунистической партии Китая.

«Мы убеждены в том,—  сказал в за
ключение Чэнь Шу-тун,—  что Народный 
политический консультативный совет, 
действуя в соответствии с конституцией 
и руководимый Коммунистической пар
тией Китая и председателем Мао Цзэ- 
дуном, успешно выполнит эти 
ские задачи».

Сессия продолжает свою работу.

не могут быть осуществлены без войны, j парижских согла^нийГ^ ” ^ 5  Œ a  E ' S T S p ï ï T  
i P.aIî!af b-гК..ГЛаве пРа81™ ™  Мен- резолюции означало бы отсрочку ратифи- бовал отложить ратификацию франко-гер-

кации парижских соглашений. манских соглашений о Сааре до того мо-
Сразу же после этого выступил Мендес- мента, когда французское правительство и

ране, сообщивший, что правительство на- правительство Германской федеральной
меревается поставить вопрос о доверии, республики официально придут к согла-
выступая против любого «предварительно- шению о толковании, которое следует при-
го вопроса» или резолюции об отсрочке и дать этим соглашениям,
любой дополнительной статьи, и предла
гает перейти к постатейному обсуждению 
законопроекта о ратификации. Следует 
напомнить, что принятие «предваритель
ного вопроса» означает отсрочку дебатов 
на неопределенный срок, как это было с

Франции продолжались дебаты по ратифи-1 колхозн° е производство дешевой электро-
F v  1 энергией, но и через густую сеть каналов 

обильно орошают колхозные поля, виноград
ники, плантации. Мощная сельскохозяй
ственная техника пришла на помощь тру
женикам села.

историче-

Заканчивается киноочерк кадрами, засня
тыми в праздник урожая.

Новые спектакли тбилисских 
театров

Государственный театр имени Шота Рус
тавели показал новый спектакль —  пьесу 
А. М. Горького «Васса Железнова» (в пе
реводе Г. Кипшидзе). Постановка спектак-

Принятие этой резолюции Националь
ным собранием означало бы отсрочку на 
неопределенный срок дебатов о ратифика
ции парижских соглашений в целом.

Перед голосованием проекта резолюции 
ЭТО ° ЫЛ0 с Бади выступил глава правительства М ен-1" с уж е н н о го  деятеля искусста Грузин-

( евР °пейском оооронительном дес-франс. Он прибег к давлению на де->ской ССР режиссера Д. Алексидзе, худо-
соооществе». Резолюция об отсрочке лишь путатов Национального еобоания угпожзя жественное оформление- заслуженного дея-
откладывает дискуссию на более позднюю " Г I L I ? "  искусств гРузинской ССР ИР- Штен*
дату. Мендес-Франс, кроме того, предло- ствиями» в сГучаГодТоения пмект^ о Г  : п Р т  уЗЫКа лауреата Сталинской пРемии
жил. чтобы дискуссия тем временем про- э п т ™  Кати одобРения пР °екта Ре- ,0 . Тактакишвнли.
должалась и чтобы считалось, что 24-часо- 0 1 в  спектакле роли исполняют народный
вой срок, по истечении которого Напио- : daT6M состоялось голосование. Большин-, артист СССР А Васадзе, народные арти-
нальное собрание должно проголосовать ! Ç ™ ™ “  Б“ ‘ «-
вопрос о доверии, начинается сегодня днем. D _ ! республики Н. Алекси - Меехишвили и

Такое заявление главы правительства, ; выступивший после голосования депу-, р. Сарчимелидзе, артисты Т. Тетрадзе,
явно нарушающее парламентскую процеду- тат-коммунист Пьер Файе разоблачил под- j Ж . Дугладзе, Н. Мгалоблишвили и другие,
ру, согласно которой не допускается поста- линный с м ы с л  парижских соглашений, как i *  *  *
ковка вопроса о доверии, пока продолжает- соглашений, направленных на вооружение
ея общая дискуссия, вызвало резкие воз- Западной Германии и противоречащих на-
ражения со стороны депутатов. Некоторые циональным интересам Франции. О необ-
из них указывали, что предложенное Мен- ' ходимости отвергнуть парижские соглаше- 
дес-Франсом продолжение дискуссии во ния заявил также депутат-коммунист Мар-
время «срока для размышления», является , сель Розенблат, который отметил, что жи- 
беспрецедентным. тсли департаментов Эльзас и .Мозель доро-

Натоткнувшись на сопротивление депу- го заплатили за германское вторжение и

Индийское информационное бюро, сегодня 
обеим палатам индийского парламента бы
ло представлено совместное заявление пре
зидента Югославии Тито и премьер-мини
стра Индии Неру. В заявлении отмечается, 
что беседы, которые имел президент Тито

   .. , ля Рейно, Андрэ Мюттера и Баррашена
rwrJIÜ п п и б т п Гдругих стран и на содеи'  руководящий комитет решил рекомендо-
рплг.прл К услови,ям МИРН0Г0 I вать депутатам указанных групп воздер-

i  щ ствования для самих сеоя и для все- жаться при голосовании по парижским
концепция должна соглашениям.

Со вчерашнего дня в кулуарах Бурбон-
с премьер-министром Неру, «охватывали в литике и деятельности Организации Объ- 
общих чертах основные стороны междуна- единенных Наций».
родных проблем и, в частности, проблем, 
представляющих общий интерес» для уча
стников переговоров.

В заявлении указывается, что отноше
ния между Индией и Югославией «основа
ны и будут основываться на принципах 
признания суверенитета, независимости и 
целостности каждой из этих стран, нена
падения, равноправия, взаимного уваже-

го мира. Эта основная 
господствовать в международных отноше-
 __   g ______ «* I v/v и д е р и ш п ш и  д п л  D л / м у а и а л  и  у  и и и п -

Ü Вл!??‘ ского ДяоРЦа (резиденция Национального
собрания) проводятся закулисные совеща-

« Президент и премьер-министр,— гово
рится далее в заявлении,— убеждены, что 
принципы, определяющие их взаимные от
ношения, могут применяться более широ
ко. Если бы эти принципы были приняты, 
это явилось бы значительным вкладом в 
ослабление международной напряженности 
и в разрешение неурегулированных кон
фликтов». у

В итальянской палате депутатов
РИМ, 23 декабря. (ТАСС). Вчера пала

та депутатов продолжала обсуждение за
конопроекта о ратификации парижских 
соглашений. Выступившие в ходе дискус
сии депутаты-коммунисты Натоли и Кап- 
лони призвали депутатов прекратить 
обсуждение законопроекта о парижских 
соглашениях, которые противоречат на
циональным интересам Италии. Натоли, в 
частности, обратил внимание на то, что 
решения Совета Северо-атлантического 
союза по вопросу о применении атомного 
оружия глубоко взволновали общественное 
мнение Италии и всего мира и «еще бо
лее обострили опасное содержание париж
ских соглашений».

Выступивший от имени противников 
парижских соглашений депутат-социалист 
Риккардо Ломбарди подчеркнул, что все 
разговоры о «контроле» и «гарантиях», 
которые якобы помешают возрождению 
германского милитаризма, ничего не стоят, 
ибо «все помнят, как Германия сумела 
после первой мировой войны сначала 
обойти, а затем и нарушить контроль и 
гарантии в области разоружения».

Ломбарди отметил, что парижские со
глашения несут серьезную опасность для 
экономики западноевропейских стран. Он 
призвал депутатов голосовать против 
парижских соглашений.

Министр иностранных дел Мартино, от
вечая депутатам, выступившим в прениях, 
пытался успокоить их перед перспективой 
возрождения германского милитаризма. 
Заявление Мартино о том, что «объедине
ние Германии является необходимостью 
для Европы»... мало вяжется с тем, что 
он настаивал на ратификации парижских 
соглашений, которые, как известно, дела
ют беспредметными переговоры об объе
динении Германии.

После выступления Мартино заседание 
палаты депутатов было закрыто.

РИМ, 23 декабря. (ТАСС). По сообще
нию агентства АНСА, сегодня в итальян
ской палате депутатов состоялось голосо
вание законопроекта о ратификации па
рижских соглашений. На заседании при
сутствовали 550 депутатов. За ратифи
кацию голосовали 335 депутатов, про
тив —  215.

ния, в ходе которых сторонники париж
ских соглашений добиваются максималь
ного сокращения числа депутатов, кото
рые намерены воздержаться при голосо
вании.

В кулуарах Национального собрания 
циркулируют слухи о том, что некоторые 
депутаты намерены внести поправки к 
законопроекту о ратификации обсуждае
мых соглашений. По сообщению газеты 
«Орор», Мендес-Франс заявил вчера 
ночью в кулуарах Национального собра
ния, что он не согласится ни с какими 
поправками и прибегнет к постановке во
проса о доверии с тем, чтобы закончить де
баты 24 декабря.

ПАРИЖ, 23 декабря. (ТАСС). На сегод
няшнем утреннем заседании Национально
го собрания продолжались дебаты о па
рижских соглашениях. После выступле
ния члена МРП Абелена, заявившего, что 
парламентская группа этой партии не 
будет голосовать за ратификацию согла
шений, слово было предоставлено комму
нисту Мюсмо. Указав на глубокое беспо
койство Французской общественности в 
связи с угрозой ратификации парижских 
соглашений о вооружении Западной Гер
мании, Мюсмо сказал, что в соответствии 
с волей народа депутаты-коммунисты бу
дут голосовать против ратификации па
рижских соглашений.

Независимый республиканец Пьер Ан
дрэ, выступление которого заняло значи
тельную часть заседания, заявив о своей 
верности Северо-атлантическому союзу, 
позволил себе грубые выпады против Со
ветского Союза. Он пытался возложить на 
СССР вину за то, что западные державы 
стали на путь вооружения Германии. 
Однако Андрэ вынужден был признать, 
что восстановление германского милита-

татов, Мендес-Франс отказался поставить 
сейчас же вопрос о доверии, выразив сожа
ление по этому поводу, так как, согласно 
его признанию, он спешит, «чтобы ино
странные государства, которые интере
суются судьбой этих дебатов, узнали, по 
крайней мере, по предварительному голо
сованию эволюцию дискуссии». Посколь
ку Мендес-Франсу не удалось осуществить 
свой тактический маневр, он заявил, что 
дискуссия будет продолжаться «всю ночь 
и часть завтрашнего дня» с тем, чтобы го
лосование по ратификации могло состоять
ся возможно скорее.

После возобновления дискуссии выступил 
Робер Шуман (МРП). Несмотря на всю 
запутанность его выступления, он признал, 
что заключительное голосование по париж
ским соглашениям это нелегкое дело, так 
как надо решить проблему не только Гер
мании, но и отношений с Востоком. Он ска
зал, что СССР не имеет никаких агрессив
ных планов, что в последнее время наблю
дается некоторая разрядка в отношениях 
между Востоком и Западом. Проблема безо
пасности, продолжал Шуман, стоит как 
перед нами, так и перед СССР, который 
имеет такое же право на безопасность. 
Именно по этому вопросу должны вестись 
переговоры на будущем совещании. Нашим 
собеседникам надо предложить такую си-

поэтому они против вооружения Западной 
Германии.

После выступлений двух депутатов от 
«заморских территорий» Франции, также 
требовавших отклонить парижские согла
шения, список депутатов, записавшихся в 
прениях, был исчерпан. По предложению 
парламентской группы МРП был объявлен 
перерыв, после чего должно начаться по
статейное обсуждение парижских соглаше
ний.

Как стало известно в кулуарах Нацио
нального собрания, во время перерыва со
стоялось совещание парламентской груп
пы МРП.

По возобновлении заседания Националь
ного собрания член парламентской группы 
МРП де Мантон сообщил решение группы, 
насчитывающей 85 депутатов. В этом ре
шении говорится: «Парламентская группа 
МРП будет голосовать против вооружения 
Германии и против ее вступления в Севе
ро-атлантический союз». Однако группа 
решила воздержаться при голосовании по 
Франко-германским соглашениям о Сааре... 
Вместе с тем членам парламентской группы 
предоставлена свобода голосования.

Тотчас же после заявления де Мантена 
на трибуну поднялся Мендес-Франс, кото
рый обратился к депутатам, ранее заяв
лявшим о готовности поддержать лондон-

Грузинский театр юного зрителя показал 
очередную премьеру нынешнего сезона — 
пьесу А. Гомиашвили «Это случилось в 
Москве».

Спектакль идет в постановке молодого 
режиссера К. Сурмава. Художественное 
оформление Ш. Жоржоладзе.

Редакция газеты «Заря Востока» и Ба
тумский горком К П  Грузии проводят 

в г. Батуми собрание читателей.
Порядок дня:

«ГА ЗЕТ А  И П И СЬМ А ЧИ ТА ТЕЛ ЕЙ ».
Собрание состоится 28 декабря, в 

8 часов вечера, в библиотеке городского 
комитета партии.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

стему, которая позволит вести переговоры, j ское и парижские соглашения, с призывом 
Однако Шуман не преминул потребовать 
так называемых доказательств «доброй во
ли», которые должен представить СССР.

СЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета имеия 3. Палиашвили —•
«Кармен» (в 8 ч веч.); театр имени. Ш. Руста
вели—«Испанский священник» {fi 8 ч. веч.); театр 
имени К.- Марджанишвили — «У пропасти» (в 
8 ч. веч ); театр имени А. Грибоедова — «Дочь 
прокурора» (в 8 ч. веч.); театр музкомедии — 
«Их мечта* (в 8 ч. веч.); грузинский ТЮ З — 
«Это случилось в Москве» (в 6 ч. веч., аб.
№  24); русский ТЮ З — «Сын Рыбакова» (в 7 ч. 
веч).
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1 ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР \
1 Ю Н О Г О  З Р И Т Е Л Я  1

имени Л. М. Кагановича

1 Т Е А Т Р  К У К О Л
I  В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 26 ДЕКАБРЯ |
= в 12 час. дня 
§ К Р А С Н А Я Ш А П О Ч К А  I

С большим вниманием депутаты выслу
шали почетного председателя Националь
ного собрания Эдуарда Эррио, который по 
состоянию здоровья говорил сидя, с места. ! тифицировать протокол, изменяющий и 

—  Я не могу голосовать за парижские дополняющий «брюссельский договор» и 
соглашения, —  сказал он. —  Эти согла- : протоколы относительно вооруженных сил 
шения приведут к тому, что мы потеряем стран— участниц западноевропейского сою- 
преимушества, которых мы добились на 
основе международных соглашений, в

остаться верным этим соглашениям.
После выступления Мендес-Франса На-, = 

циональное собрание приступило к голосо- j |  ЧЗд  Д£ Я д  . м  О Р  О 
ванию первой статьи законопроекта о ра-11 Билеты продаются,
тификации парижских соглашений, упол- Тмшшмшшшшшмммшшшмшшшшпишпшшшшмшш 
номочивающей президента республики ра- X \\\W X \V W \W W \ k \\V X \\V X \X \V V \\\\\\V V V

j  БАЗА ПОДПИСНЫХ ИЗДАНИЙ & 
2 «С А КЦ И ГН И »

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,

частности па оспове решений, принятых в 
Потсдаме.

Эррио сказал, что наряду с реакционной 
и реваншистской Германией есть другая 
Германия, состоящая из молодежи, проф
союзов и социал-демократов.

Как француз и республиканец, сказал 
Эррио, я не понимаю, почему Франция 
должна придти на помощь реакционной 
Германии. Как и вы, я не могу забыть 
стольких наших погибших братьев, кото
рые возложили на нас задачу помнить 
об их судьбе.

Другой причиной, по которой Эррио не 
согласен поддержать парижские соглаше- j соглашений, по которой он также поставит 
ния, является нерешенность саарской про- i вопрос о доверии.

2 что 26 декабря, в 10 часов утра, будет/ 
^производиться подписка на собранней

за, контроля над вооружением и агентства 
но контролю над вооружением, предусмот
ренных парижскими соглашениями.

Результаты голосования показали, что 
280 голосами против 259 первая статья 
парижских соглашений отвергнута.

ПАРИЖ, 24 декабря. (ТАСС). Агентство g База подписных изданий
Франс Пресс передает: 5 «Сакпигни». f

Председатель совета министров Мендес- «хсокааааккяаякю якэхктш кж тж кш ж ко
Франс поставил вопрос о доверии по 
статьям 2-й и 3-й парижских соглашений.

ПАРИЖ, 24 декабря. (ТАСС). Агентство 
Франс Пресс передает:

Меадес-Франс объявил, что он потребует 
вторичного чтения статьи 1-й парижских

Т. С. Пашковская-Пнралова с семьей изве
щают о смерти

Захария Григорьевича Пиралова.

Гр панях. 25 декабря, в 8 час. веч., на кв: — 
ул Гогебашвили, 26 Вынос 26 декабря, в 

1 час. дня, на кладбище в Ваке.
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